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Cotação Dólar - real

R$ 5,34

Cotação eUrO - real

R$ 6,47

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,09 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 27º
Min. : 17º

Janaúba suspende 
vacinação por falta de 
imunizantes

Caged mostra Moc com 
mais demissões do que 
contratação em março

Marcelo Freitas defende 
mudança na relatoria da 
CPI da Covid-19

Humberto Souto pede verba da Sudene 
para comprar vacinas

GIRLENO ALENCAR

Zé Reis propõe apoio ao produtor 
rural do Norte de Minas

O prefeito Humberto Souto solicitou à Sudene que libere recursos para os municípios vacinarem a população, pois alerta que 
é impossível perder o tempo em discutir qualquer política de desenvolvimento sem imunizar a população contra a Covid-19. Ele 
participou da Conferencia Estadual do G51, realizado pela Sudene por via remota, que tinha como  foco a descentralização do 
desenvolvimento regional. 

O deputado federal Delegado Marcelo Frei-
tas (PSL/MG) manifestou ontem (29) a defesa 
pela mudança do relator da Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI), instalada pelo Se-
nado Federal, com objetivo de apurar desvios 
de recursos públicos destinados aos Estados 
e Municípios, para o combate à pandemia da 
Covid-19. O parlamentar explica que o sena-
dor Renan Calheiros, escolhido inicialmente 
como relator da CPI da Covid não está apto 
a relatoria. 

Estado disponibiliza 1,6 
mil medicamentos do kit 
intubação a hospitais do 
Norte de Minas

Sete hospitais do Norte de Minas estão sen-
do contemplados nesta semana pela Secretaria 
de Estado da Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
com a disponibilização de nova remessa de 1.660 
medicamentos que fazem parte do kit intubação, 
utilizado para tratamento de pessoas acometidas 
pela Covid-19, doença causada pelo novo coro-
navírus. 

Cimams discute medidas 
socioeducativas em meio 
aberto do Sistema 
Nacional

Semad e MDR debatem 
com Codanorte sobre 
resíduos sólidos 

O deputado federal Zé Reis, do Podemos, agradeceu na manhã 
de ontem (29), durante a reunião ordinária da Assembléia Legisla-
tiva, ao presidente Agostinho Patrus, pela iniciativa do projeto de 
lei 2.442/21 que cria o Recomeça Minas. Ele frisou que apresentou 
emendas de interesse da região, como a que flexibiliza o licencia-
mento ambiental para os mini produtores rurais. 
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Motoristas bêbados 
terá ressarcir vítiMas 
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Um projeto aprovado no Senado e que prevê o dever do mo-
torista embriagado ou entorpecido a ressarcir as despesas devi-
das com a vítima de acidente de trânsito no âmbito do Sistema 
Único de Saúde (SUS), nos casos de crimes de homicídio ou 
de lesões corporais, foi muito comemorado pelo senador Antô-
nio Anastásia, PSD. No seu entendimento, a “proposta é muito 
bem-vinda porque responsabiliza as pessoas que causam danos 
quando dirigem bêbadas e cometem crimes que são muito gra-
ves e deixam sequelas. É uma causa que abraço desde o início 
do meu mandato. Já conseguimos alguns avanços e esse projeto 
é mais um passo”, disse.

Ciro Gomes e João santana: o Golpe tá aí; 
Cai quem quer

Sabem aquela expressão popular que usamos diante de algo 
muito saboroso, “dessa fruta eu chupo até o caroço”? Pois é. 
Sempre que vejo ou ouço Ciro Gomes, o ‘coroné”  de Sobral, 
penso exatamente no oposto.

Não há político neste país - na minha opinião, é claro - mais 
perigoso que o extremista de esquerda, agora fantasiado de 
centro-esquerda. Ciro consegue unir a truculência autocrata de 
Jair Bolsonaro, o verdugo do Planalto; o populismo asqueroso 
do coronelismo nordestino; as mentiras deslavadas, típicas dos 
embusteiros; as ideias anticapitalistas e pró-estatistas mofadas 
da esquerda falida mundial; o messianismo dos proto-ditadores 
e o despudor com o dinheiro do contribuinte, em causa pró-
pria, tão comuns à “esquerda-caviar”.

DeputaDos querem Criar benefíCio De 
r$ 500

Um assunto está tirando o sono da equipe econômica do 
governo de Minas: o benefício no valor de R$ 500, em parcela 
única, que está sendo proposto pelos deputados estaduais mi-
neiros. Uma emenda nesse sentido, apresentada pelo presiden-
te do Legislativo, deputado Agostinho Patrus, PV, foi aprovada 
ontem na Comissão de Fiscalização Financeira e Orçamentaria. 
O argumento é o de que a medida tem por objetivo atenuar 
as consequências econômicas e sociais da crise da Covid-19. A 
emenda foi incluída no projeto de Lei Recomeça Minas.

revoGação De prisão eDuarDo Cunha Cria 
terremoto polítiCo

Causou um verdadeiro terremoto no meio político a decisão 
da TRF-4 de revogar a prisão preventiva de Eduardo Cunha na 
Lava Jato. A decisão, porém, não deve mudar o estado de espíri-
to de caciques do MDB em relação ao ex-presidente da Câmara. 
A primeira impressão é de que todo o trabalho realizado na 
Operação Lava Jato foi jogado na lata de lixo. A segunda é a de 
que estão retornando à política, todos os que foram presos por 
corrupção, o que leva à sensação de impunidade e da dificul-
dade que se tem para combater a corrupção no país. No MDB, 
partido de Eduardo Cunha, o temor é o de que quadros como 
do ex-presidente da Câmara, Rodrigo Maia, que pretendiam en-
trar para o partido desistam com o retorno de Cunha, conhe-
cido por não poupar esforços para tirar os seus adversários do 
caminho. 

Câmara Delibera soliCitação apresentaDa 
pela Comissão De saúDe

A sessão ordinária da Câmara Municipal de Montes Claros 
foi apresentado pela Comissão Permanente de Saúde um re-
querimento ao Executivo municipal sobre a necessidade de in-
clusão dos profissionais do Sistema Único de Assistência Social 
(SUAS) no grupo prioritário para vacinação contra a Covid-19. 
De acordo com a vereadora Maria Helena (MDB), presidente da 
Comissão, os servidores do SUAS estão na linha de frente no 
atendimento de diversos serviços prestados à população mais 
vulnerável, nos Centros de Referência em Assistência Social 
(CRAS) e Centros de Referência Especializada em Assistência 
Social (CREAS) do município, sendo considerados como traba-
lhadores essenciais. “A população primeiro procura o tratamen-
to com os profissionais do SUS nos PSFs e ESFs, depois eles vão 
para os profissionais do SUAS em busca de amparo, então esses 
profissionais estão expostos ao vírus e necessitam também ser 
imunizados”, explica. 
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Transformando a informação em sucesso 
na produção (parte 1)

Mercado de máquinas aquece, mas é preciso 
planejamento

DOUGLAS PECCIN
CEO DA MP AGRO MáqUINAS AGRÍCOLAS

ALINE SOUZA PEREIRA
ADMINISTRADORA E PóS GRADUANDA EM GESTãO 

DE NEGóCIOS E MARkETING, COMERCIAL NA PICCIN 
TECNOLOGIA AGRÍCOLA

Hoje com a tecnologia e espe-
cialmente a internet, somos inun-
dados de informações. Com o pro-
dutor rural não é diferente. Uma 
recente pesquisa divulgada pelo 
IBGE que avaliou o acesso à Tecno-
logia da Informação e Comunica-
ção (TIC). O estudo apontou que 
o crescimento mais significativo 
aconteceu na zona rural do país. 
Em 2019 o percentual de acesso à 
rede saiu de 49,2% para 55,6%. 

Um outro trabalho feito por 
meio de parceria entre a Embrapa, 
o Sebrae e o Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe), verifi-
cou-se que 84% dos agricultores 
brasileiros já utilizam ao menos 
uma tecnologia digital como ferra-
menta de apoio na produção agrí-
cola. Ou seja, há maior busca por 
informação.

Com essa maior facilidade de 
comunicação e de acesso à infor-
mação, o produtor amplia seus 

horizontes e também seu poten-
cial de expansão. Com mais fer-
ramentas à disposição para ajudar 
na tomada de decisão, abre-se 
inúmeras possiblidades de obter 
ainda mais sucesso nos negócios, 
mas para isso, é preciso conciliar: 
informação, conhecimento e resul-
tado. Para isso algumas dicas são 
importantes.

1 – Descubra o melhor plantio
Antes de iniciar qualquer espé-

cie de cultivo, pesquise sobre essa 
cultura, pois não há nada melhor 
do que produzir algo lucrativo. 
É importante observar além das 
condições climáticas e de solo, ou-
tras variáveis como o potencial de 
comercialização de cada cultura, 
a lucratividade delas, os conheci-
mentos técnicos para cada tipo de 
plantio, o espaço disponível para 
a plantação e as necessidades de 
insumos e equipamentos também 

devem ser considerados. Nesses 
pontos é fundamental buscar a 
orientação de instituições de ensi-
no ou consultorias técnicas e ter a 
opinião de profissionais especiali-
zados com conhecimento sobre as 
condições da região. Outro ponto 
a ser destacado é se atentar para 
a capacidade de armazenamento e 
escoamento da produção.

2 – tenha estrutura financeira
Ter controle financeiro é fun-

damental para sua empresa rural. 
Isso também possibilitará um pla-
nejamento para compras e investi-
mentos com mais segurança. Fazer 
uma boa gestão considerando flu-
xo de caixa é essencial. É impor-
tante não ter um custo maior que 
a renda. Hoje há no mercado ajuda 
profissional e diversos softwares e 
apps que auxiliam nessa hora. Cur-
sos de gestão também são ótimas 
opções.

3 – saiba contratar mão de obra 
especializada

A mão de obra especializada é um 
problema cada vez maior no campo, 
por tanto, trabalhar com uma equipe 
qualificada é essencial para seu agro-
negócio. Por isso ao encontrar profis-
sionais dedicados, deem as melhores 
condições para que a rotatividade seja 
baixa. Profissionais com amplo co-
nhecimento do negócio dificilmente 
lhe trará prejuízos.

4 – realize o manejo do solo
O solo é uma poupança verde. 

Aqui talvez seja um dos pontos mais 
importantes para ter sucesso. Um 
bom manejo da terra é capaz de pro-
porcionar boa produtividade no pre-
sente e também possibilita a manu-
tenção de sua fertilidade, garantindo 
a produção agrícola no futuro. Reali-
ze de forma orientada as análises em 
laboratório e depois faça as devidas 
correções.

O desafio do crescimento (parte 1)
JOãO CARLOS MARCHESAN

ADMINISTRADOR DE EMPRESA, EMPRESáRIO E PRESI-
DENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAçãO DA ABIMAq

Precisamos sensibilizar os nossos 
dirigentes para que adotem políticas 
públicas que favoreçam o crescimento 
do País e a eliminação do desemprego, 
por uma questão social e uma questão 
econômica, de fortalecimento do mer-
cado interno.

Comumente referida no plural, po-
líticas públicas, é a soma das atividades 
dos governos, que agem diretamente 
ou através de delegação, e que in-
fluenciam a vida dos cidadãos. De uma 
forma ainda mais abrangente, pode-se 
considerar as Políticas Públicas como 
“o que o governo escolhe fazer ou não 
fazer” e que no caso, podem mudar a 
vida do País. O desafio do crescimento 
passa pelo desafio do investimento. Pre-
cisamos, portanto, de políticas públicas 
que favoreçam o crescimento do País.

Não há outra saída. O setor de má-
quinas, por sua vez, vive um momento 
de crescimento, ainda que possamos 
considerar que esse crescimento se dá 
em base de números muito baixos, ain-
da assim, o setor cresce.

Enquanto em 2020 sofremos um 
processo de readequação, com a pan-
demia acelerando o processo de trans-
formação no padrão de produção (no-
vas tecnologias, inovação, regulação, 
modelo de negócio...) e alterando o 
funcionamento da sociedade, com  iso-
lamento social, fechamento de fronteira 
e  consumo eletrônico, nossas pesqui-
sas indicaram em janeiro bons índices 
de crescimento , fazendo com que co-
meçássemos 2021 com as esperanças 
renovadas, especialmente pela possibi-
lidade mais presente da vacinação.

As vendas da indústria brasileira de 
máquinas e equipamentos totalizaram 
no mês de janeiro R$ 12,5 bilhões, re-

sultado 38,5% superior ao registrado 
no mesmo mês de 2020, e o melhor 
para um mês de janeiro desde 2015, 
quando o setor havia faturado R$ 13,2 
bilhões.

Da receita total de R$ 12,5 bilhões, 
R$ 9,6 bilhões foram de vendas para 
o mercado interno brasileiro, resulta-
do 50,8% superior a janeiro de 2020. 
Dentre os segmentos que sinalizaram 
aumento nas vendas, destaque para 
máquinas agrícolas com avanço nas em-
presas de todos os portes. Outro seg-
mento que tem colaborado para a alta 
das vendas internas é máquinas para 
infraestrutura, incentivado, em grande 
medida, pelo andamento do Programa 
de Parcerias de Investimento (PPP).

De outro lado, o cenário interna-
cional também está oferecendo boas 
alternativas, especialmente pelo pacote 
fiscal anunciado pelos EUA, que certa-
mente terá impactos positivos para o 
nosso setor, na medida em que 10% do 
nosso setor é representado pela econo-
mia americana.

Os impactos desse pacote certa-
mente serão sentidos em toda a eco-
nomia mundial, o que certamente gera 
expectativas otimistas , principalmente 
quando levamos em consideração a 
moderação que temos observado no 
cenário geopolítico.

Dessa forma, o momento que vi-
vemos exige que as políticas públicas 
sejam políticas estimulativas com a 
possibilidade de mudança da política 
monetária. E é exatamente nesse mo-
mento que estamos vivendo que desta-
camos a importância dos investimentos 
e da reorganização da economia a partir 
de uma indústria moderna e desenvol-
vida para criar novos empregos e ala-

vancar serviços sofisticados. Para isso, 
precisamos de investimentos no Brasil. 
O nosso baixo patamar da taxa de in-
vestimento compromete a produtivida-
de, limita a competitividade e retarda o 
crescimento econômico.

Os investimentos possuem a capa-
cidade de reorganizar a economia bra-
sileira, lembrando que somente através 
de investimentos o Brasil vai criar novos 
empregos. E o investimento no Brasil 
está travado como nunca na história 
do País.

Se analisarmos os últimos 30 anos, 
a média dos investimentos no Brasil foi 
de 18% do PIB, o que é muito pouco, 
se considerarmos a média mundial de 
países pobres e emergentes que é de 
24% do PIB. E de acordo com vários 
economistas, para que o Brasil tenha 
um crescimento sustentável acima de 
3% ao ano do PIB precisa ter uma taxa 
de investimentos acima de 24% do PIB. 
Esse é o nosso grande desafio, uma vez 
que a média dos últimos 30 anos foi de 
18% do PIB, enquanto que após 2015 
até 2020 a nossa taxa de investimentos 
está na ordem de 15% do PIB, o que é 
inimaginável num país como o Brasil.

Essa taxa é tão baixa que ela não re-
põe a depreciação dos ativos do Brasil. 
Isso é uma demonstração inequívoca 
de que o Brasil está sendo sucateado, 
porque não está conseguindo repor os 
ativos existentes. Então esse é o grande 
desafio do Brasil, já que todos sabemos 
que sem investimentos o Brasil não vai 
voltar a crescer e a ter produtividade.

A falta de investimentos, além de 
comprometer a nossa produtividade, 
vai limitar a nossa competitividade e vai 
retardar o nosso crescimento econômi-
co, então consideramos esse o grande 

desafio para a criação de políticas públi-
cas, além da necessidade de investimen-
tos públicos também. Na infraestrutura 
mundial, a média dos investimentos 
públicos 4,5% é feito pelos estados. No 
Brasil não é diferente. Se analisarmos a 
nossa média história, na infraestrutura 
brasileira sempre foi aplicado em torno 
de 4,5% do nosso PIB.

No entanto, isso caiu para 1,5% do 
PIB, porque os estados, municípios e a 
união não têm espaço fiscal para fazer 
investimentos. Então esse é um grande 
desafio: como investir em infraestrutu-
ra?

Acreditamos que com a aprovação 
de projetos que tragam maior seguran-
ça jurídica, previsibilidade regulatória e 
aprovação de marcos regulatórios isso 
talvez seja possível, ou seja, talvez o 
desafio do crescimento a partir de po-
líticas públicas que favoreçam o inves-
timento possa se tornar uma realidade.

Soma-se a essa perspectiva otimista, 
a recuperação consistente da China e 
uma menor aversão ao risco. O que traz 
um certo alento ao setor, uma vez que 
em 2020, o cenário nacional na chega-
da da pandemia trouxe um aumento de 
desemprego e do endividamento. Em 
2021, no entanto, vivemos uma realida-
de de preocupações com a recuperação 
sustentada, levando em conta o timing 
da vacinação e as dificuldades fiscais, 
que se constituem em uma grande pro-
blema para o País. Primeiro porque não 
existe a PEC da Calamidade e o governo 
está limitado a 44 bilhões de reais, me-
nos de 5% do que foi gasto do ano pas-
sado que foi autorizado pela PEC 86, 
então vai haver dificuldade porque vai 
haver uma quantidade de recursos mui-
to menor do que foi no ano passado.

O mercado de máquinas, em 
especial o agrícola, está aquecido 
como poucas vezes na história. Se-
gundo a Associação Brasileira da In-
dústria de Máquinas e Equipamentos 
(Abimaq), as vendas das empresas as-
sociadas cresceram 55% no primeiro 
bimestre, ante mesmo período de 
2020. Nos bastidores esta informa-
ção se confirma, muitas empresas 
estão com seu forecast (previsão) de 
vendas anual praticamente todo co-
mercializado no início do 2° trimes-
tre desde ano.

A colheita recorde de grãos na 
safra 2020/21, as boas expectativas 
para a temporada 2021/22 e os pre-
ços das commodities alcançando 
cifras inéditas acabam por gerar me-
lhores remunerações aos produtores 
brasileiros. Isso tudo contribui para 
manter as negociações em ritmo ace-
lerado.

Porém, o grande desafio está 
sendo produzir e entregar no prazo 
acordado. Os fabricantes estão pas-
sando por uma espécie de “corrida 
do ouro” onde o ouro nesse caso, 
são matérias primas e componentes 
em geral. Muitas das fábricas estão 

com sua rotina de trabalho alterada 
por conta da pandemia. Além disso, 
muitos dos insumos para a fabrica-
ção de máquinas e implementos au-
mentaram excessivamente de custo 
como o aço, alumínio, plástico entre 
outros.

E com este cenário, como que a 
indústria e produtor devem proce-
der? Essa situação mais uma vez está 
sendo de provação para o setor, po-
rém dessa vez é um pouco diferente 
do que enfrentamos em 2020. Agora 
o que está sendo colocado à prova 
não é a robustez do caixa ou a estru-
tura fabril das empresas, mas sim a 
capacidade de gerir um planejamen-
to estratégico da marca mediante ao 
cenário de fornecimento de matérias 
primas tão instável.

No meio desse turbilhão pelo 
qual estamos passando, toda a ca-
deia vai precisar se reinventar de al-
gum modo, desde as siderúrgicas até 
o produtor lá na ponta final.  

No caso do produtor, o hábito 
e a cultura de ter um planejamento 
prévio para aquisição de máquinas e 
implementos precisará ser desenvol-
vido com urgência, passando a fazer 

ao máximo possível suas compras de 
maneira programada, uma vez que 
sempre contávamos com um farto 
estoque de máquinas a disposição 
para compra nos pátios das lojas e 
hoje a realidade é outra.

Por outro lado, os fabricantes, por 
mais tentador que seja, precisam de-
senvolver a capacidade de dizer: “até 
aqui eu consigo entregar sem com-
prometer meu cliente final”. E assim 
vender até onde sua capacidade de 
processamento alcança, já que um 
maquinário agrícola é bem diferente 
de um carro, por exemplo, caso ex-
trapole o seu período de utilização e 
não chegar na fazenda a tempo não 
terá serventia para a safra em que o 
produtor fez a aquisição. Podendo 
inclusive representar sérias perdas 
de produtividade caso ele não conte 
com um outro sobressalente ou uma 
boa rede de contatos para auxílio na 
janela da operação.

E como nós do setor e desse lado 
do balcão podemos agir? Bom, eu 
diria que ampliar o portfólio de so-
luções alternativas para um mesmo 
produto é um bom caminho. Po-
rém, mais do que aumentá-lo para 

uma mesma especificação técnica, 
poder contar com opções sem des-
caracterizar ou perder a eficiência do 
produto também é um diferencial 
valioso para os dias de hoje e  isso 
só é possível com uma engenharia 
rápida e ágil.

Além disso, a velha máxima que 
diz: “nada é tão bom que não possa 
ser melhorado” vem bem a calhar. 
Nos colocando a perguntar, qual 
processo ou sistema consigo traba-
lhar para uma resposta mais rápida 
às necessidades do mercado? Va-
lendo também para os modelos de 
gestão!

Apesar de óbvio, o mundo segue 
em constante transformação e nós 
que somos dotados de algum tipo 
de responsabilidade e atividade, seja 
ela qual for, precisamos estar atentos 
a essas transformações. É essencial 
estarmos dispostos a sempre de-
sapegar de pré-conceitos para nos 
apegarmos aos novos conceitos que 
constantemente batem em nossa 
porta todos os dias. Seja dentro de 
casa, nas atividades diárias, seja no 
ambiente de trabalho, na indústria 
ou na fazenda.
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Vereador propõe que vítimas de 
Covid-19 recebam acompanhamento 
psicológico

Projetos de reforma de praças são destaques no 
mandato de Leãozinho

3pOlítica

Castrar dependente químico

Eita que parece que o pesso-
al do chamado primeiro mundo 
está mesmo radicalizando... Espia 
só... Agora o pessoal da boa ter-
rinha da Rainha a Inglaterra está 
pagando 513 merrequinhas para 
quem aceitar fazer vasectomia... 
Mas tem um “porém”... Tem que 
ser dependente químico... Pois as 
autoridades estão hiper... Mega... 
Ultra preocupadas com os futuros 
bebês que vão nascer filhos dos 
meninos e meninas drogados... 
Agora é uma castração cientifica 
e numa boa... Castração mesmo 
tem que fazer contra quem é 
pedófilo... Que abusa de crian-
cinha... Esse sim tinha que capar 
mesmo... Cortar o pingolim... 
Para não fazer mal para nenhuma 
criança... Eca.

 
Yes! temos sindicato do 

amor?

Ará, seu menino... Pois não 
é que agora todo mundo está 
procurando se arrumar e criar o 
seu próprio sindicato e agora em 
nossa Princesinha já existe um 
movimento para se criar o sin-
dicato das meninas vendedoras 
autônomas do amor que precon-
ceituosamente são conhecidas 
por prostitutas... Elas afirmam 
que são detentoras do título da 
profissão mais antiga desse mun-
dão sem porteira de meu Deus... 
Uau... Mas como é que vai ficar 
o grupo das beatas e dos falsos 
moralistas? Sei não... Mas elas são 
chamadas de meninas de vida fá-
cil... Tu também achas? Eu não... 
Já pensou... Trabalhar a noite 
toda... Tolerar malas e ainda com 
mau hálito? Ui!

 
espia que sacrilégio... padre é 

espancado e queimado!

Pois então, minha gente... A 
cada dia estamos assistimos a nos-
sa gloriosa terrinha do Bananal 
se tornando terra de ninguém... 
Claro ué... Bandido é ninguém... 
Espia só... Os religiosos vivem 
defendendo os demenores do 
inferno assassinos dizendo que 
não se pode reduzir a maiorida-
de penal... Pois muito que bem... 
Agora um deles se tornou vítima 
do que apregoam... Um pároco 
da cidade de Goianira que fica na 
grande Goiás foi atacado por três 
bandidos e dois demenores que 
o espancaram e não satisfeitos 
colocaram fogo nele e está em es-
tado grave... Será que ele também 
agora vai dizer que os demenores 
não podem ir para o xilindró? É...

 
textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora que eu quero ver... Não 
adianta mais tentar me falar de 
alguma coisa séria que eu não 
vou mais escutar... Afinal de con-
tas, chegou o momento do nosso 
besteirol de cada dia... E tenho 
que oxigenar no meu glorioso co-
quinho com uma tremenda dose 
de bom humor. Um dia um homi-
nho todo tímido e assalariado es-
tava doidinho de amor pela filha 
do fazendeiro mor do lugar... E 
ela o incentivou a pedir sua mão 
para o seu pai... Lá foi ele... O pai 
sapecou... Quanto tu ganha? Um 
salário e meio de merrequinha... 
E o fazendeiro mor gritou bem 
alto... Olha aqui rapaz... Minha 
filha está acostumada com o bom 
e do melhor e com essa merre-
quinha não dá nem para comprar 
papel higiênico para ela... Ao sair 
a menina quis saber como foi a 
conversa e ele sapecou... Sua ca-
gona... Cruzes ele não entendeu 
nada.

 
Chatura pouca é bobagem

Eita que têm pessoas que 
não deveriam ter nascido... Ora 
por ruindade... Outras por ter a 
língua grande e são fofoqueiros 

demais... Outros por serem pidões... 
Enfim, têm tantos chatos que deve-
riam ser mandados para uma co-
lônia só para eles... Espia só... Um 
menino bastante conhecido por 
ser uma mão de vaca... Munheca de 
samambaia e chato feito gilete no 
chão... Chegou à Rodoviária e que-
ria dar aquela mijada... Aí foi infor-
mado que tinha que pagar para usar 
o banheiro... Ele não questionou... 
Mijou... Saiu... Pagou e exigiu a nota 
fiscal... Uai sô... Nota fiscal para dar 
uma mijada? Será que é direito dele 
ou é excesso de chatura? Ele empi-
nou a carroça sô...

 
tu sabes qual é o mal do século?

Pois então minha gente mais 
que biita... Eu achava que o mal do 
século fossem as drogas ilícitas e as 
fofocas...  Mas segundo  Edil não é 
não... O verdadeiro mal do século é 
a politicagem... Ele disse que a poli-
ticagem destrói tudo que está a sua 
volta... Pensando um bocadinho... É 
veró mesmo, afinal de contas, ver-
dadeira política é a arte de governar 
bem e a politicagem é a arte de gar-
far bem o que é do povo... O certo 
mesmo é que os nossos irmãozinhos 
brazuquinhas estão decepcionados 
com a atual política que deveria 
ser séria... Mas o principal culpado 
de tudo é, sem dúvida nenhuma, o 
povo que tem que aprender votar 
com mais seriedade.

 
mãe denuncia filho bandido

Eu estou gostando de ver alguns 
exemplos que são deverasmente xo-
nados... É que as mães estão ficando 
tristes com os seus rebentos que es-
tão arrebentando a paciência delas... 
E um dia desses um safado amigo do 
alheio foi numa creche comunitária 
e garfou todos os equipamentos 
para o bom funcionamento da en-
tidade e quem mais saiu prejudica-
do foram as crianças... E mãe não 
suportou ver o cinismo do safado 
amigo do alheio e chamou a polícia 
que veio e levou o filho que só ser-
ve para envergonhar a todos para o 
xilindró... Onde já se viu prejudicar 
crianças? Tem que ser um filhote do 
capiroto do pé redondo que solta 
fogo pelas ventas e fede... Eca.

 
Cpi da vergonha

Tu paraste um pouquinho para 
ver os nomes e a capivara de cada 
um dos senadores e deputados? 
Não? Pois o presidente da CPI  da 
Pandemia e os relatores têm mais de 
cinco processos só no STF fora os 
outros... E pior tem político mem-
bro da CPI que tem 700 processos 
e eles têm a missão de investigar se 
teve ou não corrupção na compra 
de coisas para a pandemia  como 
vacina e aparelhos e outras coisas... 
E o mais grave que o relator é o Re-
nan Calheiros, pai do governador de 
Alagoas, que está sendo investigado 
e aí eles têm moral para investigar 
alguém?  Na nossa gloriosa Terrinha 
Do Bananal o errado que é o certo... 
Oh, coisa deprimente e tem apoio 
do STF.

 
montei no porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estou 
picando a mula... Deitando o cabe-
lo... Caindo no capinado e capando 
o gato... E, por favor, não vá fazer 
nenhum tipo de estripulia que não 
estarei por perto para te acudir de 
jeito maneira nenhuma... E não vá 
fazer nenhuma bobagem e sossegue 
o seu facho e, por favor, lembre-se: 
“pois onde há inveja e sentimento, 
aí há confusão e toda obra má”... Bí-
blia Sagrada... Para pensar.

fuso de hoje – O Congresso 
Nacional que vive igual casal de 
novela... Só de fachada... E estão 
fazendo de conta que investigam... 
Mas o mais quê queria era holofote 
e palanque e agora tem... Xô, coisa 
ruim... Fora!

 
Xonado de hoje – O Coren-MG 

que vem lutando bravamente pela 
melhoria e reconhecimento da clas-
se com um piso salarial e tem con-
seguido apoio de peso... E merece 
mesmo... Sucesso, nobre guerrei-
ros... Fui!
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O vereador Leãozinho (Pa-
triota) agradece, mais uma vez, 
ao prefeito Humberto Souto, 
pelas grandes obras e, sobretu-
do, a recente reforma da Praça 
do Grande Delfino, que conta 
com uma pista de caminhada em 
torno da praça e do campo de 
futebol. Afirma ainda que a obra 
trará mais qualidade de vida para 
a população e valorizará o espaço 
público daquela região.

O parlamentar agradece, tam-
bém, pelo projeto da reforma da 
Praça do Bairro Alto da Boa Vista, 
que em breve será a realização de 

um grande sonho da comunida-
de, que espera por este espaço 
de lazer, de diversão e entreteni-
mento.

“Ressalto que esse é um gran-
de projeto feito pelo meu pai, o 
ex-vereador Leão - em 2018 - e 
me comprometo a dar continui-
dade aos projetos com a mesma 
competência. Sinto-me honrado 
por este trabalho em favor do 
povo, conto e confio no apoio 
do prefeito, trabalhando sempre 
juntos, em favor da população 
montes-clarense, porque o quê é 
certo é certo”, disse o vereador.

valDemar soares

O vereador Marcos Nem que mi-
lita pelo melhoramento da qualida-
de de vida dos moradores da zona 
rural, disse estar muito preocupa-
do com a falta de investimentos, 
médicos, locais e remédios para 
os moradores da zona rural. Ele 
disse em seu pronunciamento que 
um desses casos que tem gerado 
reclamações; o fato tem acontecido 
algumas localidades e, nesse perío-
do de pandemia, piorou um pouco, 
faltando a presença de médico. Tem 
localidade que o atendimento é fei-
to nas dependências de uma igreja 
evangélica, mas que não oferece as 
condições ideais.

“A mulher que vai fazer uma 
prevenção ginecológica precisa de 
pelo menos o mínimo de conforto 
e lá é feito em cima de alguns ban-
cos que cria uma grande inseguran-
ça. Eu quero crer que em muitas 
situações que são inaceitáveis do 
ponto de vista médico, o prefeito 
não tem conhecimento da real situ-
ação, pois Humberto Souto é muito 
claro e não aceita que não seja feito 
um atendimento aceitável e produ-
tivo. Afinal, no primeiro mandato ti-
nha uma saúde aceitável e entendo 
que  os esforços do executivo para 
dar uma saúde de qualidade ficam 

“Realização do programa de 
acompanhamento psicológico às 
vítimas da Covid-19 e seus fami-
liares”. Essa foi a solicitação do 
vereador Odair Ferreira (Solida-
riedade) ao Executivo Municipal, 
aprovada pela Câmara Municipal 
de Montes Claros na sessão or-
dinária realizada na terça-feira 
(27/04). 

O vereador Odair Ferreira ex-
plica que esse acompanhamento 
é de suma importância, tendo em 
vista as sequelas psicológicas que 

essa doença vem trazendo. “É ne-
cessário esse acompanhamento a 
todos que passaram pela doença, 
por tratamento intensivo, além 
dos familiares enlutados que tive-
ram o trauma da perda dos entes 
queridos e sofreram a inviabilida-
de de acompanhá-los durante a 
internação e de poder sepultá-los 
de forma digna”, avalia. 

Em resposta à solicitação, a 
prefeitura informou que já criou 
o serviço psicológico gratuito que 
funciona de segunda a sexta-feira, 

Câmara aprova medida sobre 
renegociação de dívidas de empresas

A Câmara dos Deputados 
concluiu a votação da Medida 
Provisória (MP) 1.016/20, que 
prevê renegociação extraordi-

nária de dívidas junto a fundos 
constitucionais do Nordeste, do 
Norte e do Centro-Oeste (FNE, 
FNO e FCO). O texto segue ago-

Parlamentar afirma que saúde 
para zona rural está deficitária

comprometidos devido à covid-19; 
e uma das suas promessas foi de 
que o povo teria uma saúde de qua-
lidade”. 

“A zona rural deu uma expres-
siva votação ao prefeito, e mandou 
um recado de que acreditavam nele 
e a confiança foi o resultado de uma 
grande vitória e foi da esperança, 
que agora eu gostaria que se tor-

nasse realidade. Os moradores da 
zona rural necessitam de remédio e 
é preciso descentralizar a distribui-
ção de remédios, ter atendimentos 
rotineiros de médicos e que a pre-
feitura providencie um local defini-
do com o mínimo de conforto para 
os pacientes e os profissionais da 
que vão prestar atendimento à po-
pulação”.

Ao finalizar, o líder da bancada 
rural disse que os postos de saúde 
e alguns PSFs necessitam de re-
posição de material humano para 
garantir um atendimento mais hu-
mano para a população. O prefeito 
disse que foram contratados mais 
de 100 profissionais para atender a 
demanda e o vereador acredita que 
a situação será solucionada.

com atendimento por telefone 
para manter o distanciamento 
social. Quem precisar do serviço 

pode entrar em contato pelos 
números, (38) 98418-0030 e (38) 
99992-5355.

ra para o Senado.
A estimativa do governo é que 

os débitos que podem ser rene-
gociados girem em torno R$9,1 
bilhões, dos quais R$5,2 bilhões 
rurais (57,6%) e R$3,9 bilhões 
não rurais (42,4%). A maior par-
te dos devedores, cerca de 268 
mil, contraiu empréstimos ru-
rais. Já os devedores não rurais 
somam  29,5 mil. Aproximada-
mente 87% das dívidas têm valor 
de até R$20 mil e quase 98% de 
até R$100 mil.

A renegociação deve ser fei-
ta com os bancos da Amazônia, 
do Nordeste e do Brasil (BB) e 
é voltada a empréstimos de cré-
dito rural e não rural feitos há, 

pelo menos, sete anos e lança-
dos, no balanço do fundo, como 
prejuízo parcial ou total, ou co-
berto por provisão de devedores 
duvidosos, também parcial ou 
totalmente.

A renegociação extraordiná-
ria abrange apenas as parcelas 
das operações de crédito que 
não foram pagas até 18 de de-
zembro de 2020. Pela proposta, 
o pedido de renegociação de 
empréstimos poderá ser feito 
sempre que o interessado reunir 
as condições estipuladas. Para 
ter acesso a descontos e bônus, 
o pedido deve ser feito até 31 
de dezembro de 2022. (Agência 
Brasil)
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Cimams discute medidas socioeducativas 
em meio aberto

Vacinação contra a febre aftosa começa neste 
sábado (1/5) em Minas Gerais

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

4 pOlítica/ RegiOnal

Marcelo Freitas defende mudança 
na relatoria da CPI da Covid-19

Zé Reis propõe 
apoio ao produtor 
rural do NM

SISTEMA NACIONAL

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG) manifestou 
ontem (29) a defesa pela mudança do 
relator da Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI), instalada pelo Sena-
do Federal, com objetivo de apurar 
desvios de recursos públicos destina-
dos aos Estados e Municípios, para o 
combate à pandemia da Covid-19.

O parlamentar explica que o se-
nador Renan Calheiros, escolhido 
inicialmente como relator da CPI da 
Covid não está apto a relatoria.

“Entendemos que o senador Re-
nan Calheiros não pode ser o relator 
dessa CPI, particularmente por ser pai 
do governador do Estado de Alagoas, 
fato que o torna suspeito para emitir 
qualquer parecer referente ao tema 
proposto, já que o próprio filho pode 
ser um dos investigados. É preciso 
que o Senado Federal tome providên-
cias urgentes quanto a mudança da 

relatoria”, afirma Freitas.
Ainda segundo o deputado, o 

pedido de afastamento do senador 
Renan Calheiros já é objeto de ação 
popular. “Na ação é pedido que impe-
ça ou suspenda qualquer ato a ense-
jar a possível ascensão de Renan Ca-
lheiros à função de relator da CPI da 
Covid-19, em atenção ao princípio da 
moralidade pública”, explica Freitas.

ação popular - O texto da 
ação popular sustenta na inicial que 
“o presidente do Senado determinou 
a instalação da referida CPI, com pre-
visão de início de seus trabalhos entre 
os dias 22 e 29 deste mês. E que, por 
acordo entre uma parcela de parla-
mentares indicados pelos partidos, ao 
presidente do Senado será submetido 
à votação para a relatoria o nome do 
senador da República Renan Calhei-
ros”.

Argumenta que “o ato de nome-

ação que se projeta afrontará a mo-
ralidade administrativa, tendo em 
conta que o senador Renan Calheiros 
responde a apurações e processos 
determinados pelo Supremo Tribunal 
Federal, envolvendo fatos relativos à 
improbidade administrativa, corrup-
ção passiva e lavagem de dinheiro, 
o que compromete a esperada ‘im-
parcialidade que se pretende de um 
relator’, e levará ‘ao desvirtuamento 
das proposituras objetivas e uma ver-
dadeira guerra de interpretações que 
nada vão ajudar à solução dos gran-
diosos problemas noticiados na rotina 
cotidiana”.

Por fim, o texto da ação destaca 
“que tendo a CPI espectro que alcan-
ça a gestão das medidas relativas ao 
combate da Covid-19 igualmente nos 
Estados, que haveria impedimento da 
relatoria da CPI pelo Senador Renan 
Calheiros, que é pai do governador 

GIRLENO ALENCAR
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Contribuir para a qualificação da 
gestão, planejamento e execução 
do Serviço de Medidas Socioedu-
cativas em Meio Aberto no Sistema 
Nacional de Medida Socioeducativa 
(Sinase). Este foi o objetivo do se-
minário realizado pelo Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (Cimams) 
em parceria com a Sênior Consul-
toria, ocorrido de forma remota, 
no dia 14/04. Devido ao período de 
emergência em saúde pública viven-
ciado atualmente em decorrência 
do coronavírus, o evento aconteceu 
de forma remota e contou com a 
participação de mais de cento e vin-
te pessoas, sua maioria gestores(as) 
e trabalhadores(as) da Política de 
Assistência Social dos municípios 
consorciados.

Reinaldo Balbino, conselheiro 
tutelar, coordenador do Fórum Re-
gional CT Campinas/SP, conselheiro 
de Direitos Humanos e graduando 

do curso de Direito iniciou os traba-
lhos abordando temas relacionados 
às questões metodológicas e peda-
gógicas essenciais para a execução 
cotidiana do serviço em tela, com 
a contribuição de profissionais com 
conhecimento e prática na realidade 
da oferta desse importante serviço 
da Proteção Social Especial de Mé-
dia Complexidade.

Na sequência, o promotor de 
Justiça Danniel Librelon Pimenta, 
coordenador da Coordenadoria Re-
gional das Promotorias de Justiça de 
Defesa da Educação e dos Direitos 
das Crianças e dos Adolescentes do 
Norte de Minas, convidado especial 
do encontro virtual, fez importantes 
considerações sobre o papel dos 
municípios nesse serviço, destacan-
do que quando as Medidas Socioe-
ducativas são executadas conforme 
previsão legal e atingem seus objeti-
vos, elas reduzem significativamente 
a prática de atos infracionais, impac-

tando na atuação dos sistemas de 
justiça e prisional por prevenirem 
a criminalidade. Ressaltou a im-
portância da Política de Assistência 
Social nos municípios, por seu ca-
ráter de proteção social e defesa de 
direitos.

O debate levou a reforçar que o 
fato de um adolescente estar cum-
prindo uma medida socioeducativa 
não faz com que deixe de ser titular 
de direitos. Sua condição pessoal 
não se reduz à circunstância do ato 
infracional praticado, e, imputar a 
ele ou ela a responsabilidade, deve 
ser um meio de auxiliar na organi-
zação de seus referenciais de convi-
vência social, assim a responsabiliza-
ção dos adolescentes faz parte é da 
dimensão pedagógica das medidas 
socioeducativas.

O Seminário foi um marco inicial 
da oferta de assessoria e consultoria 
especializada para implementação e 
ou aperfeiçoamento do Serviço de 

Girleno alenCar

O deputado federal Zé Reis, 
do Podemos, agradeceu na ma-

nhã de ontem (29), durante a 
reunião ordinária da Assembléia 
Legislativa, ao presidente Agos-
tinho Patrus, pela iniciativa do 

projeto de lei 2.442/21 que cria 
o Recomeça Minas. Ele frisou que 
apresentou emendas de interesse 
da região, como a que flexibiliza 

do Estado de Alagoas, reforçando a 
expectativa de um direcionamento 
dos trabalhos para o mais distante 

possível de seu objeto secundário 
(em ordem de análise, não de impor-
tância), que é a fiscalização dos recur-

sos públicos direcionados aos entes 
federativos para o combate da pande-
mia”. (GISSELE NIZA – Colaboradora)

o licenciamento ambiental para 
os mini produtores rurais. O 
deputado cita que a questão am-
biental é um sério problema, pois 
no passado ocorria a aplicação 
de multas para o produtor rural, 
penalizando muitos deles, que 
não conseguiam pagar as multas 
e por consequência, impedidos 
de aprovarem os projetos produ-
tivos.

O deputado cita como exem-
plo a situação dos produtores 
de Chapada Gaúcha, onde tem 
vários produtores querendo irri-
gar, mas não conseguem, apesar 

da proposta do Ministério da 
Agricultura e do Banco do Nor-
deste. Por isso, seu apelo para ser 
criado um refinanciamento das 
multas ambientais, para dar uma 
chance ao homem do campo. Zé 
Reis citou ainda que acatando 
pedido da Associação dos Muni-
cípios da Área Mineira da Sude-
ne (Amams), propôs emenda de 
desoneração total  das contas 
dos prédios públicos e com isso 
aliviar as Prefeituras, que estão 
sofrendo os impactos causados 
pela Covid-19, com a queda dos 
repasses do FPM e ICMS.

Outra proposta é de desone-
ração em 50% de energia das mi-
cro e pequenas empresas da área 
mineira da Sudene. A sua pro-
posta foi acatada pela comissão 
que analisa o do projeto de lei 
2.442/21. Outro pedido acatado 
foi de desoneração dos equipa-
mentos de proteção individual. 
Isso dará condições da categoria 
concorrer com os produtos que 
chegam de várias partes do mun-
do. Zé Reis lembra que uma caixa 
de luvas agora está custando três 
vezes mais, por causa da grande 
procura.

Medidas Socioeducativas em Meio 
Aberto, cumprindo assim a primeira 
de quatro etapas da oferta do serviço 
pelo Cimams, oriundo de convênio 
com a Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese), Nº 
1481000757/2020, a ser executado 
pela empresa Sênior Consultoria. O 
secretário executivo do Cimams, pro-

fessor Luiz Lôbo destacou que o con-
sórcio buscou essa parceria com a As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais, 
que destinou o recurso por meio da 
Sedese, por considerar que capacita-
ção e apoio técnico são mecanismos 
para qualificação e aprimoramento 
da gestão. Destacou a importância 
de que todos o(a)s gestores(as) e 

trabalhadores(as) da Política de As-
sistência Social dos municípios fa-
çam adesão ao serviço de assessoria 
e consultoria, que será ofertado sem 
custos para municípios consorcia-
dos, considerando a importância da 
estruturação e aprimoramento desse 
serviço para a região. (ARTHUR JU-
NIOR – Colaborador)

Começa neste sábado (1/5) a 
primeira etapa anual de vacinação 
contra a febre aftosa em Minas Ge-
rais. Devem ser imunizados bovi-
nos e bubalinos de todas as idades 
até 31 de maio. O Instituto Mineiro 
de Agropecuária (IMA), vinculado 
à Secretaria de Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (Seapa), é o 
responsável pelo gerenciamento e 
fiscalização da campanha junto aos 

pecuaristas. Nesta etapa, a expec-
tativa é de que sejam imunizados 
cerca de 23 milhões de animais em 
todo o estado com o objetivo de 
preservar a sanidade dos rebanhos 
e manter o compromisso com o 
agronegócio mineiro.

Para mais segurança e comodi-
dade em razão do enfrentamento 
da Covid-19, o produtor pode 
comprovar a vacinação dos ani-

mais usando o formato eletrônico 
de declaração que estará dispo-
nível em www.ima.mg.gov.br ou, 
caso tenha cadastro, acessando o 
Portal de Serviços do Produtor, no 
próprio site do IMA. 

Outra opção será o envio da de-
claração para o e-mail da unidade 
do IMA responsável pela jurisdição 
do município. O e-mail de cada 
unidade pode ser acessado aqui. 

Nos municípios onde as unidades 
estiverem abertas, classificadas 
como onda verde do Minas Cons-
ciente, as declarações poderão ser 
realizadas de forma presencial.

O prazo para comprovar a vaci-
nação (declaração) termina em 10 
de junho. Para facilitar a localiza-
ção da propriedade, recomenda-se 
o envio do Cadastramento Am-
biental Rural (CAR) na realização 

desse procedimento.

saúDe Do rebanho
O coordenador estadual do 

Programa de Vigilância para a Fe-
bre Aftosa, fiscal do IMA Natanael 
Dias, defende a necessidade da 
vacinação para manter a saúde do 
rebanho e o reconhecimento in-
ternacional de zona livre com va-
cinação, obtido pelo estado junto 

à Organização Mundial de Saúde 
Animal (OIE).

“Este status favorece o agrone-
gócio e o acesso a mercados inter-
nacionais, contribuindo de forma 
significativa para o Produto Inter-
no Bruto (PIB) mineiro”, lembra 
Dias, reforçando a importância da 
vacinação correta, de forma a ga-
rantir eficácia na imunização dos 
animais. (Agência Minas)
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Caged mostra Moc com queda em 
postos de trabalho no mês de março

MCTrans faz recadastramento para 
o transporte escolar

Montes Claros contrata empresa 
para capacitação que é ofertada 
gratuita

Girleno alenCar

Os dados divulgados pelo CA-
GED/MTE revelam que o municí-
pio de Montes Claros encerrou o 
mês de março com saldo negativo 
de 96 postos de trabalho formal. 
O economista Reinaldo Sandez 
explica que “infere-se que a per-
da verificada ainda seja reflexo da 
pandemia da Covid-19. O mês em 
questão ainda foi marcado pela 
restrição das atividades comer-
ciais e de prestação de serviços, 
com funcionamento apenas das 
atividades essenciais, ainda assim 
com alguma restrição. Quando 
analisados os setores da ativida-
de econômica, percebe-se que os 
setores Serviços e Comércio, os 
mais representativos da economia 

local, são os maiores responsáveis 
tanto por admissões quanto de-
missões. Embora pouco represen-
tativos no número de admissões e 
demissões, apenas os setores de 
Construção Civil e Agropecuária 
obtiveram resultados positivos no 
período estudado”.

Os dados mostram que a maior 
queda ocorreu na indústria, com 
105 empregos a menos, pois con-
tratou 242 e demitiu 347. Depois 
veio o comércio, com saldo nega-
tivo de 78, pois contratou 666 e 
demitiu 744. O melhor resultado 
foi na agropecuária, que contra-
tou 111 e demitiu 59 e ficou com 
saldo de 52. Depois veio o setor 
de construção, que contratou 245 
e demitiu 206 e teve saldo positi-
vo de 39. O setor de serviços con-

tratou 1.360 e demitiu 1.356, com 
saldo negativo de quatro.

A cidade de Montes Claros 
está em 10º lugar no ranking de 
Minas Gerais, com esses dados, 
pois tem a média de 2,32% de 
empregos criados para 10 mil ha-
bitantes. Em primeiro lugar ficou 
Betim, com 40,56%, seguido por 
Ipatinga com 36,47%, Belo Ho-
rizonte com 28,86%; Contagem 
com 18,96%; Juiz de Fora com 
17,03; Uberaba com 15,25% Go-
vernador Valadares com 11,35%, 
Uberlândia com 8,38%, Ribeirão 
das Neves com 4,93%, Os dados 
mostram que Montes Claros tem 
99.403 pessoas trabalhando, o 
que a deixa em quinto lugar em 
Minas Geras na quantidade de 
pessoas ocupadas.
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A Empresa Municipal de Plane-
jamento, Gestão e Educação em 
Trânsito e Transportes de Montes 
Claros (MCTrans) publicou ontem a 
portaria 024/2021 que dispõe sobre 
o recadastramento dos autorizários, 

motoristas auxiliares, assistentes e 
da vistoria semestral dos veículos de 
categoria aluguel, utilizados na ativi-
dade do Transporte Escolar Urbano. 
A presidente da Viviane Mendes Ta-
nure, explica que a Lei 5.052 de 05 

de abril de 2018, dispõe que “as au-
torizações para a prestação do ser-
viço de transporte de escolares na 
área urbana de Montes Claros, com 
base no Código de Trânsito Brasilei-
ro emana-se de ato da Autoridade de 

A Prefeitura de Montes Claros 
está contratando uma empresa es-
pecializada para a capacitação dos 
conselheiros tutelares eleitos para 
o quadriênio 2020/2023. Para quem 
não sabe, o Conselho Tutelar é um 
órgão autônomo encarregado de 
zelar pela efetivação dos direitos da 
criança e do adolescente. O curioso 
é que essa mesma capacitação tem 
sido ofertada de forma gratuita para 
todos conselheiros do Norte de Mi-
nas, através de parceria do Ministé-
rio Público e Universidade Estadual 
de Montes Claros. Uma etapa da 
capacitação será realizada no dia 10 
de maio. Ontem esse esclarecimen-
to foi repassado ao prefeito Hum-
berto Souto.

De acordo com o edital do 
processo, a empresa que vencer 
o certame deverá capacitar os 30 
conselheiros tutelares (titulares e 
suplentes) através de uma carga 
horária de 72 horas-aula que deverá 
ser ministrada em até quatro meses, 
sendo que a empresa contratada 
deverá adequar o seu treinamento 
conforme as exigências de limite e 
de distanciamento de pessoas em 
razão da pandemia de Covid-19. A 
empresa vencedora da licitação de-
verá apresentar equipe composta 
por, no mínimo, três profissionais 
com graduação na área de ciências 
humanas, sociais ou sociais apli-
cadas, em instituição de educação 
superior devidamente reconhecida 
pelo Ministério da Educação e com 
experiência de atuação na área so-

cidade

Trânsito por autorização a título pre-
cário nos termos da presente Lei e 
demais legislações pertinentes, pre-
cedidas de cadastramento e vistoria 
veicular aprovados e pagamento do 
CGO”.

Por isso, considerando o parágra-
fo 3º do Art. 8º do Capítulo II da Lei 
5.502 de 05 de abril de 2018, que 
dispõe: “A cada 12 meses no servi-
ço, a contar da data da autorização, 
haverá obrigatoriamente o recadas-
tramento do Autorizatário para reva-
lidação ou emissão de documentos 
novos, da autoridade de trânsito e 
comprovação do recolhimento do 
CGO anual”. Fica estabelecido o pe-
ríodo de 3 de maio de 2021 a 14 de 
maio 2021 para o recadastramento 
dos autorizários, motoristas auxilia-
res, assistentes e agendamento para 
realização da vistoria nos veículos 
de categoria de aluguel, utilizados 
na atividade de Transporte Escolar 
Urbano, referente ao 1º semestre de 
2021, para verificação da documen-
tação, dos equipamentos obriga-
tórios, dos requisitos relacionados 
com a segurança veicular, o estado 

de conservação dos citados veículos, 
e demais exigências previstas para o 
exercício da atividade de Transporte 
Escolar, conforme Lei Municipal Nº 
5.502.

Para a realização do recadas-
tramento, o Autorizatário deverá 
apresentar Comprovante de pa-
gamento da 1ª (primeira) parcela 
do CGO/2021 - Custo de Geren-
ciamento Operacional, no valor 
de R$ 282,22; cópia do Certificado 
de Registro e Licenciamento do 
Veículo, e o original no ato da vis-
toria; cópia da Carteira Nacional 
de Habilitação, do Autorizatário e 
Condutores; cópia do Histórico da 
Carteira Nacional de Habilitação, do 
Autorizatário e Condutores; cópia 
do certificado de curso de especia-
lização para transportar escolares, 
ministrado por entidade legalmente 
reconhecida, caso não tenha espe-
cificado na CNH, do Autorizatário e 
Condutores; atestado de Sanidade 
Física e Mental, do Autorizatário, 
Condutores e Assistentes; certidão 
negativa criminal federal, do Auto-
rizatário, Condutores e Assistentes; 

certidão negativa criminal do fórum 
do domicílio e de onde ele residiu 
nos últimos cinco  anos, do Auto-
rizatário, Condutores e Assistentes; 
declaração que não emprega menor 
de 18  anos, salvo na condição de 
aprendiz; certidão Negativa de Débi-
to Federal, Estadual e do Município 
de Montes Claros, do Autorizatá-
rio;  Cartão de Inscrição Municipal 
(CMI), na atividade Transporte Es-
colar Urbano, do Autorizatário.  O 
boleto para pagamento da 1ª (pri-
meira) parcela do Custo de Geren-
ciamento Operacional - CGO do ano 
corrente, no valor de R$ 282,22 será 
emitida ao autorizatário logo após 
a conferência da documentação e 
agendamento da vistoria.  

A não aprovação do veículo na 
Vistoria Semestral implicará, a partir 
de 26 de maio de 2021, no impedi-
mento de sua utilização no serviço 
regular de Transporte Escolar Urba-
no, sujeitando-se às sanções legais 
previstas no Código de Trânsito 
Brasileiro, e Lei Municipal Nº 5.502, 
caso seja o veículo utilizado irregu-
larmente. (Ga)

A vistoria dos carros em Montes Claros

cial e de promoção, proteção e de-
fesa de direitos de crianças e ado-
lescentes.

O conteúdo a ser ministrado 
deverá ser composto por três ei-
xos principais que apresentarão 

as atribuições dos conselheiros e 
a estrutura dos conselhos, direitos 
fundamentais, medidas de prote-
ção, as instituições com as quais os 
conselheiros devem se relacionar 
e redação jurídica, entre outros 

temas. O processo de licitação é 
exclusivo para a participação de 
empreendedores individuais, mi-
cro e pequenas empresas e terá sua 
sessão pública no dia 6 de maio, 
através de pregão eletrônico.
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Janaúba suspende 
vacinação por falta 
de imunizantes

MG reduz em 38% a incidência da Covid-19 
e regiões avançam para onda amarela

Girleno alenCar

Sete hospitais do Norte de Mi-
nas estão sendo contemplados 
nesta semana pela Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) com a disponibilização 
de nova remessa de 1.660 medica-
mentos que fazem parte do kit in-

tubação, utilizado para tratamento 
de pessoas acometidas pela Co-
vid-19, doença causada pelo novo 
coronavírus. Na semana passada, 
outras nove instituições hospitala-
res do Norte de Minas receberam 
4.310 medicamentos. A direção 
dos hospitais tem a opção de rece-
ber os medicamentos diretamente 

no almoxarifado da SES-MG ou via 
Correios.

Os medicamentos são utiliza-
dos nas Unidades de Terapia Inten-
siva (UTIs) e o quantitativo dispo-
nibilizado toma como base dados 
fornecidos semanalmente pelos 
hospitais à Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 

(SRS). Isso possibilita à SES-MG 
fazer o monitoramento das neces-
sidades de apoio às instituições 
que não tem conseguido receber, 
com regularidade, medicamentos 
comercializados por empresas pri-
vadas.

A nova remessa de medicamen-
tos disponibilizados às instituições 

de saúde é composta por 1.300 
ampolas de Fentalina Combinada, 
destinadas ao Hospital Municipal 
de Francisco Sá; Hospital Regional 
de Janaúba; Fundação Hospitalar 
Dr. Moisés Magalhães Freire, de 
Pirapora, e para o Hospital Muni-
cipal Dr. Oswaldo Prediliano San-
tana, de Salinas.

Outras 360 ampolas de Cetami-
na Cloridrato estão sendo disponi-
bilizadas para o Hospital Senhora 
Santana, de Brasília de Minas; 
Hospital Municipal de Francisco 
Sá; Hospital Regional de Janaúba; 
Hospital Municipal de Januária e 
para o Hospital das Clínicas Dr. 
Mário Ribeiro, em Montes Claros.

Estado disponibiliza 1,6 mil 
medicamentos a hospitais do NM
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O prefeito José Aparecido ao centro

A população de Janaúba que 
deveria receber a segunda dose 
da vacina contra a Covid-19 foi 
surpreendia com o comunicado 
da Secretaria Municipal de Saúde 
de que, devido à falta da vacina 
Coronavac, a aplicação da 2ª 
dose dessa vacina voltará a ser a 
partir do dia 5 de maio, pois há 
a expectativa da chegada de re-
messa da Coronavac, no dia 4. Já 

a aplicação de dose da vacina As-
trazeneca continua normalmen-
te. Qualquer dúvida procurem o 
agente de saúde ou a Unidade de 
Saúde onde se encontram cadas-
trada.

O vacinometro mostra que Ja-
naúba recebeu 22.169 vacinas e 
aplicou 15.331. Foram 2.442 em 
profissionais da saúde com a pri-
meira dose e 1.607 na segunda 

dose. 56 Idosos, nove pessoas 
com deficiências, 278 pessoas 
acima de 278 anos, 3.966 de 70 
a 89 anos com a primeira dose e 
1.408 com a segunda dose, 4.845 
de 60 a 69 anos com a primeira 
dose e 85 com a segunda dose 
e 306 pessoas da área de segu-
rança com a primeira dose e ne-
nhuma até agora com a segunda 
dose. (Ga)

Os resultados das medidas restri-
tivas impostas pela onda roxa em Mi-
nas Gerais já podem ser sentidos na 
prática. Nos últimos 14 dias, o estado 
teve queda de 38% na incidência da 
Covid-19. Na última semana, a redu-
ção foi de 13%.

A melhora nos indicadores pos-
sibilitou que, após 45 dias em fases 
mais restritivas, quatro macrorregi-
ões avancem para a onda amarela do 
plano Minas Consciente, permitindo 
medidas mais flexíveis para abertura 
do comércio e outras atividades.  A 
decisão foi tomada nesta quinta-feira 
(29/4) pelo Comitê Extraordinário 
Covid-19, grupo que se reúne sema-
nalmente para avaliar o avanço da 
pandemia no estado.

As regiões Norte, Triângulo do 
Norte, Vale do Aço e Jequitinhonha 
poderão seguir as normas da onda 
amarela a partir de sábado (1/5), após 
publicação no Diário Oficial de Mi-
nas Gerais. Também avançam para a 
amarela as microrregiões de Curvelo, 

Patos de Minas, João Pinheiro, Ca-
rangola, Muriaé, Ubá, Cássia/Passos, 
Piumhi e São Sebastião do Paraíso. 
As localidades apresentaram quedas 
sustentadas na positividade e na in-
cidência, além de redução na espera 
por leitos.

A macrorregião Nordeste também 
teve melhora nos indicadores e avan-
çou para a onda vermelha do Minas 
Consciente. Assim, nenhuma região 
mineira se encontra na onda roxa, 
criada como medida emergencial em 
março para restabelecer a capacidade 
assistencial do sistema de Saúde. 

melhora
O governador Romeu Zema 

ressaltou que, embora ainda seja 
extremamente necessário manter 
os cuidados sanitários para evitar a 
propagação do vírus, o cenário é de 
melhora em todo o estado e reflete 
o esforço dos mineiros nas últimas 
semanas.

“As medidas restritivas da onda 

roxa foram penosas para todos, mas 
o nosso esforço, agora, aparece na 
queda considerável na incidência e 
no número de internações. Isso se 
refletirá, nas próximas semanas, em 
queda no número de óbitos, que é o 
principal objetivo”, disse.

O secretário de Estado de Saúde, 
o médico Fábio Baccheretti, afirmou 
que a positividade também caiu nas 
últimas semanas, assim como a pres-
são por leitos. Atualmente, o percen-
tual de pessoas com sintomas gripais 
que testam positivo para covid-19 é 
de 39%. O número chegou a cerca de 
50% no último mês. Já a fila de espera 
por um leito de UTI caiu de 211, no 
dia 22/4, para 179 nesta quinta-feira.

“Essa queda demonstra que o 
vírus está circulando menos na so-
ciedade. Tivemos queda consistente 
no número de novos casos. Os dados 
indicam que o nosso pico foi no dia 
15/4 e a onda roxa foi fundamental 
para que não tivéssemos uma alta 
muito pior do que a que vivencia-

mos”, defendeu.

vaCinação
O secretário também afirmou que 

a vacinação já foi responsável por 
uma queda considerável no número 
de óbitos, especialmente nas faixas 
etárias que receberam as duas doses.

“A proporção de óbitos por faixa 
etária mostra a eficácia da vacinação. 
Desde março, quando a população 
acima de 90 anos recebeu imunida-
de total após a segunda dose, a pro-
porção de mortes desse grupo está 
caindo. A nossa expectativa é de que 
a faixa entre 60 e 79 anos, que hoje 
equivale à maior taxa de óbitos, tam-
bém tenha queda expressiva com a 
segunda dose”, explicou.

Baccheretti lembrou ainda que os 
jovens estão se expondo mais e, com 
a nova cepa mais contagiosa, a doen-
ça teve aumento de incidência nessa 
faixa etária. “É fundamental que os 
jovens redobrem os cuidados até que 
a vacinação atinja todos os grupos”, 

orientou. 
Até agora, o Estado enviou 6,1 

milhões de doses de vacina contra a 
Covid-19 aos municípios, na maior 
operação de vacinação da história de 
Minas Gerais.

muniCípios
As cidades com menos de 30 mil 

habitantes também apresentaram que-
da na incidência da covid-19 por duas 
semanas seguidas. Nesta quinta (29/4), 
75 municípios tiveram incidência abai-
xo de 50 casos para 100 mil habitantes 
e podem progredir automaticamente 
de onda, independentemente da situ-
ação da região em que se encontram.

Vale lembrar que nenhuma macro 
ou microrregião pode sair da onda 
roxa diretamente para a onda amarela, 
sendo necessário, obrigatoriamente, 
passar pelo menos uma semana se-
guindo as medidas da onda vermelha.  

Atualmente, 670 municípios estão 
aderidos ao Minas Consciente, o que 
representa quase 79% do estado, con-

templando 12,5 milhões de mineiros.

CirurGias eletivas
Durante a reunião do Comitê Exe-

cutivo Covid-19, nesta quinta-feira, 
também ficou decidido que as cirur-
gias eletivas continuarão suspensas 
até o dia 30/6, seguindo os moldes 
da onda roxa, até que haja estoque de 
medicamentos e anestésicos necessá-
rios para a intubação.

O grupo estuda a possibilidade de 
retorno gradual durante esse período, 
permitindo, por exemplo, aquelas 
cirurgias que não utilizam os medica-
mentos do kit intubação.

O secretário de Saúde também 
lembrou que Minas tem recebido insu-
mos e que é possível que, antes desse 
período, o Estado consiga restabelecer 
um estoque seguro de medicamentos. 
“Nos próximos dias, vamos receber, 
por exemplo, cerca de 120 mil ampo-
las de sedativo, o que já nos ajuda a 
ter mais segurança”, afirmou. (Agên-
cia Minas)
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Humberto Souto pede verba da 
Sudene para comprar vacinas

Vereadores pedem vacinação 
para trabalhadores do SuAS
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O prefeito Humberto Souto solici-
tou à Sudene que libere recursos para 
os municípios vacinarem a população, 
pois alerta que é impossível perder o 
tempo em discutir qualquer política 
de desenvolvimento sem imunizar 
a população contra a Covid-19. Ele 
participou da Conferencia Estadual 
do G51, realizado pela Sudene por 

via remota, que tinha como  foco a 
descentralização do desenvolvimento 
regional, o fórum terá como pauta a 
implementação de políticas públicas 
para o desenvolvimento municipal. 
Ele recebeu o comunicado de que o 
presidente Jair Bolsonaro deverá expe-
dir uma Medida Provisória liberando 
30% dos recursos do Fundo Nordeste 
para a compra das vacinas.

Essa é a mais uma iniciativa do 

prefeito de Montes Claros para a va-
cinação contra a Covid-19. Ele aderiu 
ao consorcio da Frente Nacional dos 
Prefeitos para comprarem o produto. 
Ele explicou ao GAZETA que espera 
até junho ter vacinado quase toda po-
pulação de Montes Claros, seja com a 
vacina mandada pelo Governo como 
também pelas cobradas. Isso o permi-
tirá flexibilizar as atividades comerciais. 
Na tarde de ontem (29), o prefeito se 

recusou a falar sobre a prorrogação 
das medias contra o Covid-19, pois ale-
ga que isso cria uma expectativa muito 
grande e por isso, receberá os dados 
da equipe técnica e tomará as medidas 
necessárias.

O Fórum da Sudene foi o primeiro 
de uma série envolvendo todos Esta-
dos nordestinos e ontem envolveu 
Minas Gerais e Espírito Santo. No G51 
estão incluídos as cidades de Montes 
Claros e Teófilo Otoni. Na abertura dos 
trabalhos, o prefeito Humberto Souto 
se queixou da falta de objetividade 
do evento e ainda se queixou do iso-
lamento que a Sudene tem feito com 
os municípios. Mostrou que nos seus 
10 anos de mandato como deputado 
federal era considerado da Bancada 
do Nordeste e por isso, conhece bem 
a realidade da Sudene. Lembrou que 
muitos dos projetos apresentado na-
quele fórum já funcionam em Montes 
Claros e pediu maior aproximação da 
Sudene com os prefeitos, pois sequer 
tem acesso a quais projetos de interes-
se de Montes Claros que tramitam no 
órgão, para poder fortalece-los.

O fórum buscou discutir os pro-
jetos Cidades Inteligentes, Gestão 
Pública, Habitação, Saneamento e 
Agricultura Familiar. O evento com re-
presentantes dos municípios de Minas 

Gerais e Espírito Santo que integram 
o G51 foi o primeiro de uma série de 
encontros virtuais que vai contemplar 
todos os estados da área de atuação da 
Superintendência do Desenvolvimen-
to do Nordeste. Os interessados po-
derão acompanhar os debates através 
do Youtube/Sudene. A previsão é de 
que as próximas conferências sejam 
com representantes dos municípios 
do G51 localizados nos estados de 
Sergipe e Alagoas (4/5), Paraíba (6/5), 
Maranhão (11/05), Pernambuco e 
Rio Grande do Norte (13/05), Ceará 
(18/05), Piauí (20/05) e Bahia (25/05). 
Além dos temas pautados para o pró-
ximo dia 29, estarão em debate muni-
cípios e transformação digital; regula-
rização fundiária; segurança hídrica; 
financiamento; consórcios públicos, 
entre outros.

Os eventos com os 51 municípios 
dos estados da área de atuação da 
Sudene são preparatórios para o En-
contro Nacional, em Brasília, que irá 
reunir instituições governamentais e 
parceiros para consolidar uma nova 
estratégia de potencialização de po-
líticas públicas, contribuindo para o 
aperfeiçoamento da gestão municipal 
através de novos projetos. Será uma 
oportunidade para os participantes 
conhecerem casos de sucesso na ges-

tão pública, firmando novas parcerias 
com o Governo Federal e trocando 
experiências com municípios que vi-
venciam os mesmos desafios e oportu-
nidades no âmbito do desenvolvimen-
to regional. Caberá à Sudene o papel 
de articular e buscar caminhos para 
implementar propostas de interesse 
regional e fortalecer a viabilização dos 
projetos contidos no PRDNE. Governo 
Federal, bancos públicos e privados, 
universidades, associações municipais 
e entidades representativas farão parte 
dos debates.

Formado pelos municípios-polo da 
área de atuação da autarquia que pos-
suem condições de ampliar o alcance 
de políticas públicas e programas de 
governo, o G51 faz parte da rede de 
cidades intermediárias propostas pelo 
Instituto Brasileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) e são a base da estratégia 
territorial de implementação do Plano 
Regional de Desenvolvimento do Nor-
deste (PRDNE). Além das nove capitais 
nordestinas, o G51 engloba 42 cidades 
com potencial para fortalecer a interio-
rização do desenvolvimento regional. 
Juntas, elas representam 7% do Pro-
duto Interno Bruto nacional e 46% do 
PIB do Nordeste. Cerca de 20 milhões 
de pessoas (40% da população nor-
destina) vivem nestas localidades.

Na sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Montes Claros do dia 
(27/04), foi apresentado pela Co-
missão Permanente de Saúde um re-
querimento ao Executivo municipal 
sobre a necessidade de inclusão dos 
profissionais do Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS) no grupo 
prioritário para vacinação contra a 
Covid-19. De acordo com a vereado-

ra Maria Helena (MDB), presidente 
da Comissão, os servidores do SUAS 
estão na linha de frente no atendi-
mento de diversos serviços presta-
dos à população mais vulnerável, nos 
Centros de Referência em Assistência 
Social (CRAS) e Centros de Refe-
rência Especializada em Assistência 
Social (CREAS) do município, sendo 
considerados como trabalhadores 

essenciais.
“A população primeiro procura 

o tratamento com os profissionais 
do SUS nos PSFs e ESFs, depois 
eles vão para os profissionais do 
SUAS em busca de amparo, então 
esses profissionais estão expostos 
ao vírus e necessitam também ser 
imunizados”, explicou a vereadora. 
Na última segunda-feira os represen-

tantes da categoria foram recebidos 
pela Comissão de Saúde, para dis-
cutirem sobre o assunto. Tendo em 
vista a importância do atendimento 
desta demanda, a Câmara enviou 
solicitação também ao governador 
Romeu Zema, reiterando os pedidos 
de apoio que vem recebendo destes 
profissionais no exercício de suas ati-
vidades laborais. (Ga)

A reunião com os trabalhadores do SUAS

O prefeito Humberto Souto 
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8 SeguRança pública

PC desarticula grupo criminoso 
investigado por tráfico e homicídio

Menor é detido após furtar fiação de 
casa paroquial e ameaçar o próprio avô

Homem é socorrido pelo 
Samu, depois ser atingido 
com vários tiros em Mirabela

Quadrilha arromba vagão de trem e 
furtam 47 toneladas de soja

Armas, munições 
e apetrechos de 
caça e pesca são 
apreendidos pela PM

Durante operação realizada 
na zona rural de Unaí, a Polícia 
Militar de Meio Ambiente 
apreendeu armas, 500 cartuchos 
com munições de vários calibres, 
23 trabucos e apetrechos usados 
na caça e pesca. Os materiais 
foram encontrados. O major 
Eustáquio Lobo explica que a 
fiscalização está sendo realizada 
em todo o estado e faz parte 
das comemorações dos 40 anos 
do Batalhão de Meio Ambiente. 
Em Unaí, os esforços foram 
concentrados na região da 
Chapada do Catingueiro. Essa 
foi a maior apreensão desse tipo 
realizada na cidade em 2021.

O comandante da a 16ª 
Companhia da Polícia Militar 
de Meio Ambiente explica: 
“abordamos um cidadão em um 
veículo e ele estava com uma 

espingarda no banco de trás. Ao 
ser questionado sobre munições, 
ele nos levou até uma fazenda”.

Na propriedade, os militares 
tiveram acesso a um cômodo, 
onde estava o restante do 
material. O homem abordado 
visitava o local. De acordo 
com o major, outra espingarda 
também foi encontrada no 
veículo que pertence ao dono da 
fazenda. Nenhum dos dois tinha 
passagem pela polícia. “Pela 
grande quantidade de material, 
fica caracterizado que o intuito 
era a prática da caça. Além disso, 
encontramos couros de animais, 
como lobo e veado”. Os dois 
presos foram encaminhados 
para Polícia Civil em Unaí. 
Além disso, eles serão autuados 
administrativamente pela posse 
dos materiais.

Na cidade de Formoso, um 
adolescente de 16 anos foi 
detido após cometer um furto e 
ameaçar matar o avô, de 71 anos. 
O menor foi localizado depois 
que o idoso registrou um boletim 
de ocorrência. Segundo a Polícia 
Militar, o adolescente furtou 40 
kg de fiação e outros objetos 
da Casa Paroquial. Ele chegou à 
residência do avô com os fios e o 
ameaçou com uma enxada, ao ser 
questionado sobre a procedência 
do material.

Ainda de acordo com a PM, o 
menor não cometeu as agressões 
porque a vítima se armou com um 
pedaço de madeira. No momento 
da abordagem, o adolescente 
confessou ter cometido o furto 
com um comparsa, de 24 anos. 
O homem foi localizado com o 

Na última quarta-feira (28), um 
homem de 28 anos foi atingido com 
vários tiros em Mirabela, no Norte de 
Minas. Ele foi socorrido pelo Samu 
com 12 perfurações no pescoço, 
tórax, costas, membros inferiores e 
superiores. Quando a PM chegou 
ao local do crime, o homem estava 
consciente e contou que foi abordado 
por dois criminosos armados, que 
efetuaram os disparos. Ele conseguiu 
identificar os suspeitos, mas não 
soube dizer a motivação.

Segundo o Samu, ele recebeu os 
primeiros atendimentos no Hospital 
São Sebastião, em Mirabela, e depois, 

foi intubado e transferido para a Santa 
Casa de Montes Claros. Segundo a 
assessoria da unidade, o paciente 
respira com ajuda de aparelhos e o 
estado de saúde é gravíssimo.

Durante o registro da ocorrência, a 
PM apreendeu 50 buchas de maconha 
e 104 pedras de crack na casa da 
vítima. Segundo a polícia, ele não 
foi levado para a delegacia por conta 
da gravidade dos ferimentos, mas 
está sob escolta policial. Dezessete 
cartuchos calibre 380 foram 
apreendidos no local do crime. Até o 
momento ninguém foi preso e o caso 
será investigado pela Polícia Civil.

Um bando formado por seis 
indivíduos foi detido em Curvelo, 
após furtarem 47 toneladas de soja 
que eram transportadas em um trem. 
Segundo informações da Polícia 
Militar, a locomotiva estava parada 
no Bairro Esperança e os criminosos 
arrombaram um dos vagões para 
retirar a carga. A polícia chegou ao 
local após denúncias anônimas e 
flagrou os suspeitos ensacando a soja 
caída sobre os trilhos. O trem já tinha 

seguido viagem e a PM fez contato com 
a empresa e informou sobre o furto.

Parte da carga havia sido colocada 
em cinco veículos. Os seis presos já 
tinham passagens pela polícia e foram 
conduzidos à delegacia. Segundo a 
PM, os carros foram removidos ao 
pátio credenciado ao Detran. De 
acordo com a Polícia Civil, os presos 
pagaram fiança e foram liberados. 
Foi instaurado um inquérito para 
investigar o caso.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
desarticulou um grupo criminoso, 
investigado por tráfico, homicídio 
e outros crimes. Em fotos, obtidas 
pela Polícia Civil, percebe-se 
uma vida luxuosa, dinheiro, 
joias, veículos e drogas. As 
imagens também mostram como 
integrantes da organização 
criminosa viviam. O material foi 
obtido por meio de análises feitas 
nos celulares dos membros do 

grupo que atuava na região de 
Espinosa e no Sudoeste da Bahia.

O delegado Eujecio Coutrim 
destaca: “os líderes ostentam 
nas redes sociais carros de luxo, 
cavalos e uma vida de muita farra. 
As apreensões efetuadas pela 
Polícia Civil totalizam um prejuízo 
de mais ou menos um milhão de 
reais”. 

O delegado explica que 
a organização atuava no 

cometimento de crimes como 
tráfico de drogas, lavagem de 
dinheiro, homicídios, porte ilegal 
de armas de fogo e receptação. 
Nessa quarta-feira (28), os líderes 
do grupo, de 34 e 39 anos, foram 
presos.

“Nós iniciamos essa 
investigação em fevereiro de 2020 
e naquele momento já tínhamos 
conhecimento da liderança da 
organização criminosa e das 

várias células que atuavam nesta 
organização. (...) Só que o líder 
do tráfico de drogas, praticamente 
não pega na droga, então a gente 
não consegue essa materialidade 
direta. Inicialmente, nós 
conseguimos pegar a base, jovens 
entre 20 e 25 anos, que faziam a 
distribuição direta da droga para 
o consumidor final”.

Ao longo de 2020 e 2021 foram 
apreendidas armas, munições 

e veículos. Além disso, foi feito 
também o sequestro judicial de 
veículos, ocasionando o prejuízo 
mencionado pelo delegado.

outros Crimes | Conforme 
as apurações avançavam, 
indícios de outros crimes foram 
sendo revelados. Os policiais 
identificaram, por exemplo, a 
presença de dois integrantes que 
eram responsáveis por fazer a 
cobrança das dívidas de drogas. 

Eles tentaram matar por duas 
vezes a mesma pessoa. Ambos 
estão presos.

“Do aspecto da investigação 
era interessante que [o trabalho] 
fosse dividido em pequenas 
operações por conta do sigilo e 
porque os dados eram muitos. 
A cada fase da operação nós 
destrinchávamos outros crimes, 
como homicídios, estelionato e 
lavagem de capitais”.

restante do material furtado.
Os dois foram conduzidos 

à delegacia e o Conselho 

Tutelar acompanhou a 
ocorrência. Os conselheiros 
informaram à polícia que o 

adolescente possui medida 
restritiva e presta serviços 
comunitários na prefeitura

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR DE MEIO AMBIENTE/DIVULGAÇÃO
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Justiça realiza ação solidária 
na Comarca de Monte Azul

unimontes participa 
de Conferência com 
oito países

Girleno alenCar

Desde o início de abril, a popu-
lação da Comarca de Monte Azul, 
que abrange, ainda, as cidades de 
Mato Verde e Gameleiras, já doou 
mais de 360 cestas básicas que se-
rão distribuídas a famílias carentes 
da região. É mais uma iniciativa que 
leva a chancela do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais, promovida em 
conjunto com o Ministério Público 
local, as Polícias Civil e Militar e a 
Ordem dos Advogados do Brasil. O 
diretor do foro de Monte Azul, juiz 
Filippe Luiz Perottoni, disse que, ao 
tomar conhecimento de iniciativas 
semelhantes que vinham sendo 
realizadas em outras comarcas do 
estado, decidiu se reunir com as 
entidades ligadas à Justiça para pro-
por a Campanha de Arrecadação 
Solidária. O objetivo é amenizar o 

sofrimento de famílias que já eram 
carentes, mas que tiveram suas situ-
ações agravadas em decorrência da 
pandemia da Covid-19, responsável 
direta pelo declínio da economia 
local.

“No final de março já nos reuni-
mos para definir os parâmetros da 
campanha. As redes sociais foram 
os instrumentos utilizados para di-
vulgar a ideia e angariar fundos em 
forma de cestas básicas”, lembra o 
magistrado. A divulgação feita por 
meio de folders eletrônicos, fotos e 
vídeos foi um sucesso, e até o mo-
mento foram doadas mais de 360 
cestas básicas, que serão distribuí-
das a famílias carentes previamente 
cadastradas por entidades de as-
sistência social.  Segundo o magis-
trado, os supermercados da região 
contribuíram para a iniciativa ao 
reduzir o valor dos itens que com-

põem a cesta básica, compradas 
e entregues no Fórum de Monte 
Azul. O magistrado explica que a 
campanha não tem data para acabar 
e que nos próximos dias uma nova 
divulgação será realizada para a ar-
recadação de mais alimentos.

O diretor do foro de Monte Azul 
lembra que o baixo poder aquisiti-
vo da população da região se agra-
vou com a chegada da pandemia, 
pois provocou o fechamento de 
várias empresas do setor de con-
fecção, aumentando o desempre-
go e a carestia. “Boa parte de uma 
população de aproximadamente 34 
mil pessoas das três cidades, que 
fazem parte da comarca, aderiram a 
campanha e doaram as cestas, que 
vão reduzir o sofrimento de muita 
gente”, comemora Perottoni, que 
assumiu a Comarca de Monte Azul 
em maio do ano passado. 
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Ele faz questão de ressaltar que 
o TJMG, juntamente com a OAB, o 
Ministério Público e as Polícias Civil 
e Militar são entidades que possue 

muita credibilidade junto à socieda-
de e, quando “abraçam” campanhas 
dessa natureza, o retorno é sempre 
positivo. “Esperamos que a nossa 

iniciativa seja seguida por outras 
comarcas, que têm grande poder de 
ajudar a população que passa difi-
culdades com a pandemia”, afirma.

O professor e pesquisador 
Hercílio Martelli Júnior, do De-
partamento de Odontologia e 
dos Programas de Pós-Gradua-
ção Stricto sensu em Ciências da 

Saúde (PPGCS) da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes), realizou uma conferên-
cia virtual, em nível internacional 
sobre doenças genéticas frequen-

tes em crianças e adolescentes. O 
evento foi organizado na Repúbli-
ca Dominicana (América Central). 
Além de professores, pesquisa-
dores e especialistas do país or-

ganizador, a conferência reuniu 
ouvintes da Guatemala, Peru, 
Brasil, México, Chile, Venezuela e 
Bolívia. Durante a conferência, o 
professor Hercílio Martelli Júnior 
abordou diversas condições gené-
ticas e síndromes de interesse no 
período da infância.

A palestra teve duas horas de 
duração aproximadamente, com 
mais de 30 minutos de perguntas 
por parte do público presente. 
“Oportunidades como esta são 

importantes para divulgarmos 
os estudos realizados no Brasil, 
tanto no âmbito da graduação, 
como da pós-graduação e poder-
mos partilhar com profissionais 
de outras nações, além do nosso 
próprio país, sobretudo em mo-
mentos tão delicados como o que 
vivemos em face da pandemia da 
Covid-19”, afirma o especialista 
da Unimontes. O professor Her-
cílio Martelli Júnior desenvolve 
pesquisas sobre doenças genéti-

cas há mais de duas décadas, com 
colaborações em diversos centros 
de referência no assunto. Ele já 
colaborou com a publicação de 
mais de 280 artigos científicos em 
periódicos nacionais e interna-
cionais. Participou da descoberta 
de duas novas síndromes com 
envolvimento orofacial. Além dis-
so, contribuiu na expansão dos 
estudos de diagnósticos de pelo 
menos quatro doenças genéticas. 
(Ga)

O pesquisador Hercílio Martelli Júnior 

A campanha em Monte Azul
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RESUMO DE Novelas
Úrsula promete provar a 
Téo que Luna/Fiona é in-
teresseira. Dominique fica 
furiosa ao ser ameaçada 
por Lúcia. Alexia e Zezi-
nho se beijam, e a casa 

pega fogo. Helena ampara Úrsula, que toma remédios e 
adormece no escritório. Ivo flagra Zezinho e Alexia jun-
tos no sítio. Vicky fica assustada ao ver Luna/Fiona sendo 
humilhada por Úrsula. Dominique planeja tirar todos os 
clientes da Labrador. Lúcia conhece Rafael e vê uma foto 
de Kyra. Téo ouve quando Hugo diz que Helena seguiu 
Luna/Fiona. Micaela cuida do machucado de Bruno. 

Rodrigo fala sobre Júlia 
com Ana, e os dois se 
emocionam. Eva conta 
para Vitória sobre a recu-
peração da filha. Marcos 
e Dora combinam de 

contar para as filhas sobre eles. Manuela diz para Ali-
ce que seu casamento está abalado. Rodrigo confessa 
a Nanda que não esqueceu Ana. Celina afirma a Lúcio 
que a recuperação de Ana lhe devolveu o ânimo. Rena-
to decide se apresentar para Alice.

Leonardo faz um acordo 
com Téo em troca das 
provas contra Cláudio. 
João Lucas não gosta da 
ideia proposta por seu pai 
de começar a trabalhar na 

Império. Helena sonda Josué sobre José Alfredo. Silviano 
demite Kelly e José Alfredo pede para conversar com ela. 
Magnólia reclama por Ísis ter uma empregada. Leonardo 
troca a fechadura do apartamento e Cláudio se irrita. Éri-
ka conversa com Fernanda sobre o seu trabalho. Vicente 
pede para sair mais cedo do restaurante para resolver uma 
questão pessoal. Vicente encontra Cristina e os dois aca-
bam se beijando.

A vizinha leva Dani de 
volta ao apartamento e 
explica o que aconteceu 
para Bruno. Matilde re-
cebe mais uma carta de 
Miguel, que diz para ela 

se encontrar com ele na igreja. Na escola, Carol conse-
gue falar com Dani e vê o braço machucado da pequena. 
Dani conta tudo que vem acontecendo. Carol diz que a 
situação está fora de controle. Gabriela desenha o rosto 
de Armando, pensando que ele é Miguel. Carmen acom-
panha Matilde na igreja. Ela fica do lado de fora. Matilde 
joga spray de pimenta nos olhos do padre, pensando ser 
Miguel.

10

Kate middleton e William fazem 
ensaio e fotógrafo elogia duquesa: 
‘perspicaz’

10 anos CasaDos

Dicas para fortalecer os fios de 
cabelo 

O cabelo pode cair por diferentes 
motivos, mas, se você tem notado que 
os fios estão mais fracos e a queda está 
além do normal, melhor investigar as 
causas e saber o que fazer para fortale-
cer as madeixas. O Purepeople reuniu 
dicas que podem te ajudar a saber o 
que está acontecendo e o que fazer. 

Ao longo do dia, é comum perder 
entre 100 a 150 fios diariamente. No 
entanto, se a sua queda de cabelo está 
mais acentuada do que o normal, é 
melhor investigar mais a fundo. Isso 
porque os cabelos podem cair por 
diferentes motivos e, em alguns casos, 
cuidados e mudanças de hábitos já 
ajudam a deixar os fios mais fortes e 
saudáveis. Confira as possíveis causas, 
dicas de tratamento e o que fazer para 
acabar com a queda de cabelo.

queDa De Cabelo É Diferente 
De Cabelos quebraDos

Antes de mais nada, é importante 
diferenciar a queda da quebra de ca-
belo. Isso porque, quando o cabelo 
está quebrado, é possível que ele este-
ja poroso, mais ressecado e, por isso, 
está partindo ao meio. Já na queda de 
cabelo, os fios caem diretamente do 

couro cabeludo e existem inúmeras 
causas que podem estar provocando 
esse enfraquecimento mais severo.

quais são as Causas Da 
queDa De Cabelo?

O seu cabelo pode estar caindo por 
diferentes motivos. O normal é cair, 
em média, de 100 a 150 fios por dia, 
mas, se você percebeu que está caindo 
bem mais do que isso, alguns fatores 
podem estar contribuindo. Questões 
hormonais, emocionais e hereditárias 
podem ser causas da queda de cabelo 
e, nesses casos, um profissional espe-
cializado saberá indicar os tratamen-
tos necessários. Porém, maus hábitos 
do dia a dia também contribuem para 
a queda acentuada dos cabelos, como 
alimentação desequilibrada, estresse e 
falta de hidratação.

uma boa alimentação evita a 
queDa De Cabelo

Uma alimentação pobre em nu-
trientes afeta diretamente a saúde 
capilar. “A base dos fios dos cabelos 
é composta por queratina, uma im-
portante proteína, e de alguns mine-
rais como ferro. A saúde não só dos 

Kate Middleton e Príncipe William 
divulgaram, nas vésperas do aniver-
sário de 10 anos de casamento, fotos 
em clima romântico do casal. No Ins-
tagram, o responsável pelos cliques, 
Chris Floyd elogiou o casal e uma ha-
bilidade bem específica da duquesa.

Kate Middleton e Príncipe William 
vão completar 10 anos de casamento 
na próxima quinta-feira (29), mas já 
divulgaram um ensaio para come-
morar a data especial. Os registros do 
casal, que celebrou o 3º aniversário 
do caçula na semana anterior - foram 
feitos em clima intimista por Chris 
Floyd.

Com uma carreira de destaque 
no Reino Unido, o autor das fotos 
contou bastidores do ensaio em seu 
Instagram e destacou especialmen-
te a habilidade da britânica ao fazer 
cliques. “O dia em que visitei Cam-
bridge pela primeira vez na vida foi 
também o dia em que fui convidado 
para fotografar o duque e a duquesa 
de Cambridge em seu décimo aniver-
sário de casamento. Foi uma emoção 
passar algum tempo com eles no Pa-
lácio de Kensington, especialmente 
porque a Duquesa é uma fotógrafa 
bastante perspicaz. Feliz Aniversá-
rio!”, escreveu Chris.

Nos retratos, Kate e William apa-
recem em clima romântico e, além da 

cabelos, mas como um todo precisa 
de cuidados com alimentos ricos em 
nutrientes”, reforça a nutricionista Ana 
Carolina Netto. Para a nutri Vanessa 
Almeida, uma alimentação rica em 
proteínas, ferro, zinco, selênio e boas 
gorduras mantém o couro cabeludo e 
os fios saudáveis. Além disso, ela acon-
selha evitar alimentos industrializados.

mantenha os CuiDaDos Com 
os Cabelos sempre em Dia
Vale reforçar ainda que cuidar dos 

cabelos diariamente também previne 
uma possível queda, desde a forma 
como você lava os fios até tratamentos 
mais profundos. O ideal é manter um 
intervalo entre lavagens, mas a higie-
nização vai depender do seu tipo de 
cabelo. Também é bom evitar prender 
os cabelos e, sempre que possível, usar 
acessórios de tecido para não machu-
car o couro cabeludo e nem enfraque-
cer as madeiras. Não se esqueça ainda 
de que a hidratação é fundamental 
para evitar ressecamento e manter os 
fios macios e saudáveis.

tratamento Com arGila 
preta poDe aJuDar

Para quem busca um tratamento 
natural e mais intenso, a argila preta 
é uma ótima aliada. De acordo com 
a tricologista Viviane Coutinho, o 
produto tem ação ativadora no couro 
cabeludo. “Ela tem função adstringen-
te e favorece na ajuda do controle da 
queda, principalmente aquelas ligadas 
ao envelhecimento”, afirma. Para usar, 
dilua o pó em água termal, água filtra-
da ou algum líquido da mesma marca, 
seguindo as orientações do fabricante. 
“Para retirar, devemos deixar a água 
cair em abundância e só depois usar 
shampoo e condicionadores voltados 
para o seu tipo de cabelo”, conclui.

sintonia do casal, a presença do anel 
de noivado dela também foi destaque. 
A joia foi herdada pelo príncipe de 
sua mãe, Diana, e tem uma safira do 
Sri Lanka e 14 solitários de diaman-
tes: ela havia sido dada por Príncipe 
Charles para selar o compromisso em 
1981.

Quando Kate recebeu a joia, em 
2010, a peça virou uma verdadeira 
febre, dando início ao que ficou co-
nhecido posteriormente como “efeito 
Kate Middleton”, com itens que eram 
e são usados pela duquesa esgotarem-
se rapidamente.

Recentemente, um bastidor curio-
so sobre a joia veio à tona no progra-
ma “The Diana Story”, da Amazon Pri-
me Video. Ex-mordomo da princesa, 
Paul Burrell contou que foi de Harry a 
ideia de sugerir que William ofereces-
se à noiva o anel de mãe de ambos.

Depois da morte de Diana, os 
herdeiros dividiram as joias e o ruivo, 
por saber que o irmão era herdeiro 
direto ao trono britânico, abriu mão 
do anel em questão. “Harry disse a ele 
[Wiliam]: ‘Não seria adequado se ela 
tivesse o anel da mamãe?. Então, um 
dia, o anel será colocado no trono da 
Inglaterra”, indicou o ex-funcionário 
de Diana.

Kate e William se conheceram 
durante a faculdade, na na Universi-
dade de St Andrew’s, na Escócia. Eles 
namoraram por sete anos e subiram 
ao altar em um casamento icônico 
em 29 de abril de 2011. A cerimônia 
aconteceu na Abadia de Westminster 
e foi transmitida para todo o mundo. 
O primeiro filho dos duques, George, 
nasceu 2 anos depois, em 2013 e foi 
seguido por Charlotte, em 2015, e 
por Louis em 2018.
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Estão abertas as inscrições 
para o minicurso de Acessibili-
dade Comunicacional, que será 

ofertado pelo IFNMG a profes-
sores que atuam diretamente 
com os alunos surdos da Ins-

tituição e também a membros 
do Comitê de Ensino (Coen), 
da Câmara de Ensino, Pesquisa 

Semad e MDR debatem com Codanorte 
sobre resíduos sólidos em webinar

DESAFIOS DA GESTãO REGIONAL 

11RegiOnal/ cidade

Girleno alenCar

Em ação conjunta da Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável de Minas Gerais 
(Semad) e da Secretaria Nacional de 
Saneamento do Ministério do Desen-
volvimento Regional (MDR), será rea-
lizado, na próxima terça-feira, (4/05), 
o webinar Desafios para a Regionaliza-
ção dos Serviços de Resíduos Sólidos 
Urbanos em Minas Gerais. O evento 
presencial terá participação de repre-
sentantes dos dois órgãos, mas em vir-
tude da pandemia, não terá presença 
do público, que poderá acompanhar 
a transmissão ao vivo e interagir pelo 
canal Meio Ambiente Minas Gerais, no 
Youtube. O Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento Ambiental 
Sustentável do Norte de Minas (Coda-
norte) é um dos consórcios que ficará 
responsável pelo trabalho.

A programação terá início às 9h 
com previsão de término às 11h. Na 
abertura do evento, estarão presentes 
a secretária de Estado de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Sustentável de 
Minas, Marília Melo; o secretário Na-
cional de Saneamento, Pedro Ronald; 
o subsecretário de Gestão Ambiental 
e Saneamento da Semad, Rodrigo 
Franco; e o presidente da Associação 
Mineira de Municípios (AMM), Julvan 

Lacerda. No momento também serão 
divulgados os Termos de Cooperação 
Técnica (TCT) firmados entre a Semad 
e 10 consórcios formados, ao todo, 
por 239 municípios mineiros.

Na parte técnica do evento serão 
abordados os desafios a serem enfren-
tados pelos municípios para a gestão 
ambientalmente adequada de resídu-
os sólidos urbanos, considerando as 
novas regras estabelecidas no Novo 
Marco Regulatório de Saneamento 
Básico, por meio da Lei Federal n° 
14.026/2020. Estão previstas duas pa-
lestras e, em seguida, uma rodada de 
perguntas e respostas para esclareci-
mentos de dúvidas. A primeira apre-
sentação será sobre as ferramentas do 
MDR que podem ser utilizadas nos 
municípios para apoiar o desenvolvi-
mento sustentável do setor de manejo 
de resíduos sólidos urbanos.  A expo-
sição será feita pelo coordenador de 
Articulação Institucional da Secretaria 
Nacional de Saneamento do MDR, Ja-
maci Avelino do Nascimento.

Em seguida, as equipes da Sub-
secretaria de Gestão Ambiental e Sa-
neamento da Semad e do Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) apresentarão a proposta que 
está sendo elaborada em Minas Gerais 
para a criação das unidades regionais 
de saneamento básico do estado. A ex-

posição será feita pela superintenden-
te de Saneamento Básico da Semad, Li-
lia Aparecida de Castro, e pela gerente 
de Estruturação de Projetos do BDMG, 
Aurea Regina Carvalho.

termos De Cooperação 
tÉCniCa 

Os Termos de Cooperação Técnica 
(TCT) firmados entre a Semad e 10 
consórcios formados por municípios 
mineiros têm o objetivo de criar uma 
aproximação para que a Secretaria 
possa prestar apoio técnico aos mu-
nicípios consorciados na elaboração 
conjunta de projetos de gestão e ma-
nejo de resíduos sólidos urbanos.

Os 10 consórcios que vão forma-
lizar parceria com o Estado represen-
tam 239 cidades mineiras. São eles: 
Consórcio Intermunicipal de Infraes-
trutura dos Municípios da Amaje; Con-
sórcio Intermunicipal Multissetorial 
do Entorno do Caparaó; Consórcio 
Intermunicipal Multissetorial do Vale 
do Piranga (Cimvalpi); Consórcio In-
termunicipal para o Desenvolvimento 
Ambiental Sustentável do Norte de 
Minas (Codanorte); Consórcio Público 
Intermunicipal de Desenvolvimen-
to Sustentável do Triângulo Mineiro 
e Alto Paranaíba (Cides); Consór-
cio Regional de Saneamento Básico 
(Consane); Consórcio Regional de 

Instalada no Montes Claros Sho-
pping, a exposição ‘Entre as Máscaras’ 
convida os visitantes a fazerem um re-
corte do cotidiano e refletirem sobre 
o momento atual, em que a máscara 
além de ser um acessório de proteção 
individual e coletiva, fundamental na 
luta contra o coronavírus se tornou 
um símbolo de cuidado. São oito te-
las, na dimensão 85 cm x 65 cm do 
artista norte-mineiro Mário Soares 
que podem ser conferidas na loja ao 
lado da Track & Field de segunda a 
sábado, das 10h às 21 horas e aos do-
mingos e feriados, das 10 às 20 horas. 
A série ilustra cenas atuais e tem como 
intuito conscientizar as pessoas so-
bre a importância do uso da máscara 
para proteção individual e coletiva. As 
obras ainda provocam a reflexão sobre 
quem está por trás delas, suas histórias 
e sentimentos.

“A partir da proposta que recebi 

do Montes Claros Shopping, iniciei o 
desenvolvimento das obras, trazendo 
momentos do cotidiano nos quais 
as máscaras passaram a fazer parte 
como a compra no supermercado, 
o passeio com o pet, um programa 
com a família. Ilustrei também um 
casal em cerimônia de casamento e 
uma violoncelista em homenagem aos 
músicos. Além disso, retratei algumas 
profissões da linha de frente em que 
uso da máscara é muito importante 
como na obra ‘O Médico’ e a obra ‘A 
Jornalista’. Na série em exposição, a 
obra ‘Fada Bailarina’ é uma releitura 
da obra ‘Bailarina de catorze anos’, do 
artista Edgar Degas e foi desenvolvida 
para um concurso do MASP - Museu 
de Arte de São Paulo, sendo premiada 
pelo mesmo” detalha Mário Soares.

Filho de agricultores, até os 18 
anos Mário viveu no sítio da sua fa-
mília no campo. Apaixonado por de-

senhos desde a infância, ele sempre 
sonhou em seguir essa profissão de 
desenhista.  Aos 20 anos partiu da sua 
cidade natal Bocaiuva em busca deste 
sonho. Ele viveu em cidades como 
Muriaé, Belo Horizonte e Florianópo-
lis (SC). Em 2017, após se formar em 
Design de Moda na Escola de Belas 
Arte da UFMG, ele passou uma tem-
porada na Itália. Onde aperfeiçoou 
seu olhar sobre a Arte, a Moda e De-
sign. Retornando ao Brasil, iniciou seu 
trabalho como Designer de Estampas 
Têxteis, atuando para diversas marcas 
de moda e renomados estúdios bra-
sileiros e italianos. Neste mesmo ano 
também tornou-se co-fundador da 
Fratelli Ateliê, uma casa de aluguel de 
trajes de festa na sua cidade natal.

Em 2019 foi morar em Curitiba 
(PR) e tornou-se co-fundador do estú-
dio curitibano de criação de estampas 
Rapó Creative. Ao longo desta sua 

IFNMG realiza curso 
de acessibilidade 
comunicacional

Exposição ‘Entre as 
máscaras’ alerta sobre 
impactos da Covid-19

Saneamento Básico Central de Minas 
(Coresab);Consórcio Intermunicipal 
de Aterro Sanitário do Centro Oeste 
Mineiro; Consórcio Intermunicipal de 
Desenvolvimento Regional (Convale) 
e Consórcio Intermunicipal de Sane-
amento Básico da Zona da Mata de 

Minas Gerais (Cisab).
O presidente do Consórcio Inter-

municipal para o Desenvolvimento 
Ambiental Sustentável do Norte de 
Minas (Codanorte), Eduardo Rabello, 
prefeito de Francisco Dumont explica 
que o Codanorte adquiriu expertise 

no tratamento de resíduos e em par-
ceria com o Ministério do Meio Am-
biente e Ministério Público participa 
do programa Lixo Zero, que pretende 
acabar com os lixões e criar Unidades 
de Triagem e Compostagem, aterros 
controlado e aterros sanitários.
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e Extensão (Cepe), do Colégio 
de Dirigentes (Codir) e do Con-
selho Superior (Consup). Os 
interessados devem inscrever-se 
até o dia 14/05, por meio de for-
mulário eletrônico. O minicurso 
será ofertado de 17/05 a 07/06, 
com 20 horas de duração, por 
meio de videoaulas gravadas, 
material para estudo individual 
e momento de reflexão onli-
ne. O curso oportunizará que 
os participantes conheçam as 

questões que preveem a aces-
sibilidade surda e dialoguem 
sobre elas, uma vez que são 
relativamente recentes as leis 
que regulamentam a profissão 
de tradutor/intérprete, que nor-
matizam os direitos dos surdos 
e que garantem o ensino e o uso 
da Língua Brasileira de Sinais 
(Libras).

“Esse curso é uma demanda 
antiga, já que a profissão do tra-
dutor/interprete é pouco conhe-

cida e existem poucos profissio-
nais nesse cargo na Instituição”, 
explica o servidor Nivaldo de 
Oliveira Boaventura Filho, que 
vai coordenar o minicurso, com 
a colaboração de todos os tradu-
tores/intérpretes do IFNMG.

A oferta do minicurso de 
Acessibilidade Comunicacional 
é uma iniciativa da Pró-Reitoria 
de Ensino do IFNMG, por meio 
da Coordenação de Programas e 
Projetos de Ensino (CPPE). (Ga)

vivência em diversos lugares, Mário 
Soares frequentou diversos cursos 
e imersões de Arte, Moda, Design e 
Empreendedorismo. Todas estas ex-
periências e conexões com pessoas, 
locais e cultura refinaram o traçado 
estilístico do artista e despertaram o 
amor por contar histórias por meio de 
ilustrações. Esta paixão por narrativas 
foi o pilar para a criação da Galeria 
Mario Soares que surgiu em 2020. Um 
ambiente com propósitos de contar 
histórias, resgatar memórias e levar 

arte brasileira ao maior número de 
pessoas, nos mais diversos locais do 
mundo.

Com a criação da Galeria Mário 
Soares recebeu convite para ilustrar 
o telão do Programa Encontro com 
Fátima Bernardes, suas ilustrações 
ficaram expostas no programa por 
uma semana. Além disso, ele foi o Ilus-
trador convidado pela Revista Casa e 
Jardim para Ilustrar a edição da revista 
do mês de setembro. O artista de esti-
lo neonaif Mário Soares usa uma téc-

nica contemporânea de pintura digital 
com uma linguagem visual moderna. 
Ele trabalha com temas que retratam 
o cotidiano das pessoas a partir das 
suas memórias afetivas somadas às 
experiências, conversas e observações 
de suas vivências em viagens feitas 
no Brasil a fora. Suas ilustrações são 
produzidas com impressão de alta 
qualidade (fine art) sobre tecido. Com 
muito primor pelos detalhes, estes 
acabamentos deixam suas obras ainda 
mais ricas e contemporâneas. (Ga) 
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os buffets, “Maria Sabor”, “Duca Goumer”, “Favoritto” e “Marilúcia 
Pimenta”, já lançaram cardápio especial para o DIA DAS MÃES, com deli-
very.

em DeCisão liminar, o ministro Marco Aurélio determinou que o 
governo viabilize censo 2021. “A União e o IBGE, ao deixarem de realizar 
o estudo no corrente ano, em razão de corte de verbas, descumpriram o 
dever específico de organizar e manter os serviços oficiais de estatística e 
geografia de alcance nacional.” 

o empresário, Luciano Hang, aterrissou rapidamente aqui em Moc, 
para acompanhar os finalmentes da filial das suas lojas, “HAVAN” que será 
inaugurada no próximo mês aqui em Moc. Foi super festejado e o impor-
tante é que sua nova loja vai gerar muitos e muitos empregos.  

um Dos Destaques da Apple foi a venda de iPhones, que cresceu 
65,5% em relação ao mesmo período do ano passado, registrando US$ 
47,94 bilhões. Com o resultado positivo, a Apple anunciou um programa 
de recompra de ações de US$ 90 bilhões. 

biDen chega a 100 dias de um governo reformista: presidente ameri-
cano assumiu prometendo recuperar a economia dos EUA e combater a 
pandemia de Covid-19. 100 dias depois tem a aprovação de mais da metade 
da população.

este pequeno papel que está sendo entregue como comprovante da 
VACINAÇÃO contra o Covid-19, deveria ser um cartão, pois não deixa de 
ser documento. O papelzinho realmente ficou muito fraco.

para quem não sabe uma das metas do nosso inesquecível, PAULI-
NHO RIBEIRO, era finalmente construir a CAPELA projetada pelo mestre, 
OSCAR NIEMEYER, a pedido do seu tio, Darcy Ribeiro, em volta da grande 
lagoa do Interlagos, bem como tem na Pampulha, em BH. Este projeto 
está engavetado há vários anos e se fosse construído seria realmente uma 
grande atração para Moc. Quem sabe se o prefeito Humberto Souto não 
manda construir a mesma?!

É perfeitamente possível Brasil e China consolidarem a parceria 
sem um se meter na política do outro. Aliás, é o desejável. Eles nada têm 
a ver com a política daqui. E a recíproca é muito verdadeira. O Brasil não 
pode querer ser palmatória do mundo.

bELEZAS DE MOC- o destaque de hoje vai para a linda, Mariana 
de PaULa Miranda, que recebe este ano seu diploma do curso de 
medicina e já vem trabalhando no setor com muito amor e dedica-
ção. Ela é filha de João Miranda e Marly de Paula Soares.

O DEPuTADO ESTADuAL, Gil Pereira, com a netinha Helena, que 
completou seu primeiro ano de vida.

É CLARO que  fui  abraçar minha maravilhosa afilhada de casamen-
to. 

TRÊS LINDAS AMIGAS: adriana cunha que esteve aniversariando 
ontem, adriana Figueira costa e Gilma Ferreira. 

RELEMbRANDO a famosa “Feijoada do theo” há décadas passa-
das, com os amigos, Paulinho ribeiro e Propercio Gomes (que já 
estão nos braços do senhor), Ucho ribeiro e Fernando thomaz.

TODOS no estilo Cowboy. Duas belezas das mais famosas do nosso 
circuito, ou seja, Juliana Laugthon e Jane Barbosa com os esposos, 
cláudio Ladeira dos anjos e sérgio d’ angeles.

MuITO TRISTE em saber que ontem, o meu amigo jornalista e 
escritor, Leonardo caMPos, ai com sua grande amiga, oneide 
torres, (Foto) havia partido para os braços  do senhor vítima de um 
fulminante câncer no pulmão. descanse em paz, Léo. Meus senti-
mentos a toda família. 

LuCIENE MARTINS ao lado do seu neto, Gabriel que esteve come-
morando seus 17 anos. Ele é filho da médica ginecologista, Camila 
Martins de carvalho.

atÉ quanDo?

Até quando teremos que conviver com este pesadelo, ou seja, TODO 
MUNDO PRATICAMENTE PRESO, as máscaras fazendo com que não reco-
nhecêssemos os amigos, sem nenhum encontro social e, principalmente o 
medo de contrair o terrível vírus. O mais triste é saber que amigos estão sendo 
vítimas, internados e muitos indo a óbito. Ainda bem que na Europa a pande-
mia está desacelerando e já começaram a diminuir as restrições de maneira 
cuidadosa. Também o número diário de infectados e mortes em várias cidades 
do Brasil tem diminuído bastante.

Cenário favorável

O cenário internacional foi positivo para o real e para outras moedas 
emergentes, com os Estados Unidos sinalizando a manutenção de suas polí-
ticas monetárias expansionistas. Em reunião na última quarta-feira, o Comitê 
de Política Monetária (FOMC) do banco central norte-americano manteve a 
taxa básica de juros dos EUA no intervalo entre 0% e 0,25%. E o dólar recuou 
mais 1,82% em relação ao real, na quarta-feira, cotada em R$ 5,362.

estão retornanDo

Um absurdo o que estamos vendo acontecer aqui no Brasil, ou seja, o 
STF soltando todos aqueles que roubaram o dinheiro do país, acabando de 
vez com a Lava Jato que prendeu e  conseguiu reaver milhões que estavam 
depositados fora do país. Agora foi a vez do ex-presidente da Câmara, Eduar-
do Cunha, por decisão do TRF-4 de revogar a prisão preventiva. NÃO CUSTA 
NADA eles soltarem o MAIOR LADRÃO de todos que é o ex-governador do 
Rio, Sérgio Cabral. O pior é que todos estes corruptos estão voltando para po-
lítica e ninguém faz nada e o Brasil poderá voltar a ser o que era antes. ONDE 
ANDA A VOZ DO POVO? Esta CPI que está havendo é mesmo uma farsa com 
vista às eleições do próximo ano.

simples assim

É de José Nêumanne essa análise: “Por 7 a 2, ministros indicados por FHC, 
Lula, Dilma e Temer para o Supremo Tribunal Federal (STF) cancelaram todas 
as decisões de quatro instâncias, inclusive a própria, para rasgarem a lei de 
iniciativa popular da ficha limpa e a capivara de um deles, Lula. Por gratidão 
aos padrinhos, ministros preferem protegê-los a ser fiéis à Constituição”.

a imaGem Do Centrão

Pessimistas são figuras patéticas e corresponsáveis pela desastrosa crise do 
país. O fatalismo dos pessimistas retrata uma atitude covarde. Esse grupo ec-
lético de saúvas constitui o núcleo duro do Centrão político, empresarial e in-
telectual, que não se constrange em adular o governo do dia para conquistar 
cargos, influência e extrair benefícios, em nome da ‘governabilidade’. Reflete 
o nefasto adesismo aos donos do poder – não importa se são populistas de 
direita ou de esquerda.x

VAP & VIP

OS 50 ANOS DE JANE- Hoje vou relembrar a animadíssima festa 
dos 50 anos de uma das maiores belezas do nosso circuito, ou seja, 
JANE BARBOSA DOS ANJOS. Com cara de 30, bela como nunca e 
com muita personalidade, ela festejou a data com uma festa no estilo 
Country e, está cercado pelo carinho do marido, Cláudio Ladeira, 
dos filhos, Yan, Hanna, Dara e da nora, Tamara Nunes.


